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「今日ちょっと感じたこと」を

マレーシアに来て足かけ７年。

始めは見るもの聞くものすべてが新しく、体験

したことを忘れないうちに記録しておこうと、

ホームページ「マレーシア雑感」を作っていまし

た。現在も「マレーシアｂｙｍｙデジカメ」

http://www.favorite.sakura.ne.jp/ としてあ

りますので、いろんな写真を見ていただくことが

できます。マレーシアで見たこと、感動したこと

そして驚きなどを、デジカメ写真とともに載せて

います。

今回は、２００４年２月から利用させてもらっ

ているエキサイトブログ「今日ちょっと感じたこ

と（マレーシアから）」の２００７年１月から２

００８年２月までをまとめました。第４冊目にな

ります。

５０歳代後半主婦の、マレーシアのわくわく体

験日記です。

２００８年３月吉日

Selangor
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2007・01・14（日）

きゃ～こんなに大きくなってる

2007年はじめてです。今年もよろしくお願いします。

体の不調から報告するのは申し訳ないですが、マレーシアに

戻ってきたら、なんだか体がだるい。まるで夏バテのよう。

冬の日本で、汗もたいしてかかず、あちこちいろんなところ

へ毎日出かけていたせいか、たくさんご馳走を食べ過ぎたせい

か・・・

ほとんど徒歩であちこち歩き回り、最後あたりは、どうも足

に違和感が・・

マレーシアに戻ってくると、足が痛い痛い！まるで細菌にや

られたように右足全体が痛くて、不思議な感じだった。

神経痛か、リュウマチか、ヘルペスか・・・・などと気に病

んだが、1週間ほどたつと症状もだいぶ治まってきた。

頭のふらふら感は、まだ少しあるが、動けないので、読まな

い本を続けて読んでいるせいかもしれない。

帰ってきて最初に思ったことは、家がごちゃごちゃしてい

て、汚いということと（よく言えば、カラフルなレイアウ

ト）、出かけるときは5センチほどだった唐辛子の木が大きく

なっていたこと。

ようやく1個実をつけたところだった。

あぁ、1ヶ月も日本で過ごしたんだなぁと言う実感が湧き上
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がってきた。

いろんな体験のできた1ヶ月だったので、自分の時間軸は一

瞬だったが、時間は確実に経過していたんだと思った。

今年の抱負は、もうちょっときれいな住まいに移転してみた

いけれど、さて・・・金額、便利さ、環境・・・

そんな目で見回してみるだけでも、楽しさは増えるかも。

今後ともどうぞよろしく。
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クッキングクラス？

日本料理の教室の募集ポスターを見かけた。

たしかに、スパーマーケットの日本食材売り場で、中国系の

人が眺めているいるのをよく見かける。

マレー系の人は、日本食はハラルじゃないから、多分ダメだ

ろうとは思う。

日本人シェフが教えてくれるらしい。興味津々ですね。
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2007・01・18（木）

ようやく貰えた

去年の9月1日にしたホールインワンの記念のトロフィーを

ようやく今日手にした。

こちらに1ヶ月ほどいなかったこともあるが、もう何ヶ月も

経っていて、はるか遠い昔のことのようだ。
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あれから、何故かつき物が落ちたように、ゴルフの機会が減

り、意欲も減退してきた。もう充分遊ばせて貰ったとでもいう

しるしだろうか？

なんだか、もっとほかにすることがあるんじゃないの？と言

われているように取れないこともない。

さて・・・
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2007・01・21（日）

新築マンションは？

どこかに引っ越したいなと思って、人に話しているうちに

チャンスがやってきた。中国系の知り合いが、新聞を見て周旋

やさんとでも言うのだろうか連絡してくれた。待ち合わせの玄

関から、一人の女性が案内してくれた。

この白いコンドミニアム。便利な場所にあって、結構

目立つ。

新築だときっと高いに違いないと思っていたが、家具付でな

ければ、まぁまぁの金額。1800スクエアフィートとかだが、

日本人にはなじみのうすい単位だが充分に広い。
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玄関を入ると大きなダイニングリビングルーム、バスとシャ

ワーつきの主寝室、シャワー室共用の2つのベッドルーム、メ

イド用のシャワーつき小部屋、大きな独立キッチン、室内の洗

濯部屋と、ストックルーム。各ベッドルームには備え付きの

ワードローブ。

これらがちょいといい家庭のコンドミニアムだ。床は暑い国

なので、大理石か石かタイル。モップでの拭き掃除が簡単なよ

うにできている。

3つの部屋を見ることができた。13階、７階、５階。角部

屋は各部屋は明るいのだが、そうでない部屋は、廊下に面して

いて、暗くて死んだ部屋になってしまっている。リビングから

の見晴らしが明るい分、とても暗く感じる。

キッチンは独立型。メイドが料理したりが前提になっている

ので、汚いものは見たくないとばかりに、私から見ると押し込

められたようで、この物件は没。

オープンキッチンがひとつあったが、テレビから冷蔵庫まで

フルファニチャー（家具つき）となっているので、予算オー

バーだし、カーテンでなくて縦のブラインドで、窓を明けると

バサバサと音がしてうるさい上に低層で見晴らしが悪い、これ

も没。

結局、どれもよくなくて外観とは裏腹に内部が全体的

に暗い。
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マレーシアの家の作り方が、家事をする主婦の目から見たも

のでないのが、気に入らない点だ。少し経済的に余裕のある家

は、家事や料理はメイドがするものという建前なので、リビン

グダイニングと主寝室はすごく豪華にできているが、そのほか

はいい加減な感じに作られた感じがする。

家に帰ってみたら、１１階のうちのほうが景色がよかったり

して。

でも新築には心惹かれるよなぁ～。きれいなバスルームはい

いよなぁ～

これって決まらなかったのは、またどこかに見に行くチャン

スが持てたということかなぁ。いろんなところを見学できるの

はいいが、予算内ではなかなか希望の物件はない。

駐車場というのも、レンタルのキーポイントにもなる。

車社会なので、駐車場の便利さも大切だ、地下の何階分もく

るくる回らないと外にいけなかったり、毎日のことだし、また

渋滞地域でコンドから出られないようなところもあったりで、

これからこの国の交通事情も気になるところだ。

また、私にとってはタクシーが簡単に拾えるというのが大切

な点でもある。
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一戸建て住宅

住宅開発されたエリアの一戸建て（バンガローハウス）。長

屋風の建物も含めて、３００戸ほどの地域の中で、１戸建ては

２８棟だという。

基本的な値段は、１戸建ては180万リンギットだと言って

いた。２０万リンギットくらいからコンドミニアム（マンショ

ン）があるから、やはりかなり高級だ。前回のコンドミニアム

は、買う場合６０万リンギットくらいだと聞いているので、３

倍くらいの値段だ。

しかし、外観上、各家に個性があるようには見えない。すべ

て同じ素材を使っているように見える。統一がとれた街並みと

も言えなくもない。

家の前に多くの車が何台もとめられるというのはすごい。も

ちろんメイドさんがいるが、彼女の仕事は家が広いから仕事は

なかなかハードだろうなぁ。
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ようやくお目見えか

サウジャナゴルフクラブの玄関は、ずいぶん長い間リノベー

ションしていた。

今日、用事で寄ってみたら、工事用のトタンがはずされてい

て、中が見えた。いよいよもとの玄関に戻るんだなあと思う。

１年以上はかかっているよね。資金の都合だろうか？まぁとり

あえずよかった。

受付がガラスに囲まれて、コンディションがよくなるんだろ

うなぁ、スタッフにとって。バギーも見えるところにあるの

で、スタッフが取りやすくなっているのだろう。

ところで、２月８日からマレーシアオープンが始まる。なん

と今年も、サウジャナであるようだ。去年こそなかったが、そ

の前の２年も続いているし・・・なんでかなぁ。
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2007・01・23（火）

Sinking Of Japan（日本沈没）

小松左京原作の「日本沈没」の映画化２００６年度版

をみた。

いつもの映画館は、朝と夜の２回で、時間が合わないので、

ムティアラ・ダマンサラの新しい映画館で見ることにした。や

はり上映は２回。お客が少ないのだろう。案の定、１時３５分

上映のお客は１０数人。日本語はやはり理解しにくいのだろ

う。英語とマレー語の字幕つき。

「日本沈没」を調べてみたら、

１９７０年＝小説（１９６３年より執筆）

１９７３年=映画・東宝

１９７４年＝テレビ・東京放送

１９９５年＝コミック・さいとうプロ
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２００６年＝小説・第二部

２００６年＝映画・東宝

となっている。ずいぶん取り上げられていたのだなぁ

と思う。

３５年ほども前に読んだ小説の頭で、映画を見た。どんな筋

だったかも忘れていたので、新しい映画というイメージで見る

ことができた。

昔は、ＳＦとして読んだが、現在、５０代半ばとしては、実

際にことが起こったときの、自分の処し方について考えさせら

れた。

政治家、天皇、飛行機のパイロット、消防隊、自衛隊・・・

それぞれのあり方に心が潰れそうだ。なんだかとても涙が

出た。

映画の筋書きが、最後には日本が沈もうが、かろうじて助か

ろうが、恋愛を絡めようが、大勢に影響はない。

日本という国がなくなるということを想定してみたらどうな

るかということだ。

そして、海外に住む日本人として、難民になったときの自分

を考えるととてもつらいものがある。

日本人が、日本国民としてでなく、個人で生きていくことが
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できるのだろうか？よその国の国籍を貰って生きていくことが

できるだろうか・・・

小説の第二部は、難民となった日本人のことなどが書いてあ

るという。読んでみないとダメだと思った。

日本という国があるからこその日本人。

何気なく、海外で日本人として暮らさせてもらえること、本

当に有難いと思う。
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2007・01・25（木）

グーグル

先日の日曜日に、ＮＨＫでグーグルのことのテレビ放送が

あったのは、ご存知の方も多いでしょう。マレーシアでも放送

されました。

その前に、紀伊国屋書店ＫＬＣＣ２階で、2006年2月発行

の梅田望夫著の「ウエブ進化論」を買って読んだところ

だった。

本を読んだ時点では、すごいなぁ、グーグルって若くて、才

能が伸ばせていいなぁなどと思っていた。

その後、新聞の片隅で、中国が国内のパソコン使用者の検閲

をしているのが周知の事実で、それをグーグルなども手助けし

ているというようなことが書いてあった。

その時点で、一見自由に見える世界が、急に息苦しさを感じ

るような気分になってしまった。

私などは、あちこちでメールを登録し、カードを使い、ホー

ムページやブログまで出しているのだから、もう限定された私

という像が完全にあるのだと思った。

もう地球中、逃げ隠れはできない。これがすべての人に、平

等に自由に使える間はいいのだが、ひとたび何かが起こったら

・・・・
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グーグルの社長のインタビューで、彼の顔を見ているうち

に、ひょっとしたらこの人が、自分のマスクを脱いだら、＊＊

＊の顔ではないかと思ってしまった。不謹慎だろうか。

杞憂だといいが・・・

Air Asia(エア・エイシア）

Ａｉｒ　Ａｓｉａ　は、マレーシアの格安運賃の航空会社。

先日、1万人無料キャンペーンを展開していたが、もう定員

いっぱいになったのかもしれない。

2月にチャイニーズニューイヤーがあり、土日を入れて、4

日の連休になる。たいていのお店が閉まったりするので、どこ

かへいこうかと思うが、旅行会社に行ってもいまごろなぁ・・

・と思って、インターネット予約することにした。

あちこちで、ホテルを探す。いいホテルはどこも満室の模

様。どこでも泊まれればいい。あった！コタキナバルの街のホ

テル。安いので少々心配。

次は、飛行機。どうせなら安く行こうかと、エア・アジアで

選ぶ。あった。

これも少々心配。

チケットなどしゃれたものはなく、当日プリントアウトした

紙を持っていけばいいらしい。レシートのような紙をくれるら

しい。

聞いたところでは、機内の食べものサービスはないが、機内
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販売があるそうだ？？？

水が6リンギ（普通は1リンギ）、サンドイッチが、7リン

ギだとか。

おいしくない食べ物無理やり食べさせられるよりいいかもし

れない。

あるとき、メイドにフィリピン往復のチケットを取ってもら

えないかと頼まれた。何とか期待にこたえられた。往復

12000円ほど。半分以下だ、彼女の賃金からすれば、ずいぶ

ん大きな違いだ。

日本まで行ける便があったらと思うが、2月に実際に乗って

から、その体験をお話したいと思う。無事に帰れたらですが・

・・

まだ大きな事故はおきていないらしいです。
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2007・01・29（月）

何だと思いますか？

日曜日のゴルフ場は、コンペが入っているし、途中から人も

入れるので、待ち待ちプレイで大変に疲れる。

今日は8時スタートのコンペで、2時ごろまで。

日本のように、昼食タイムはなくて、そのまま、ず～っとプ

レイが続く。忍耐力がいる。集中力を欠くとスコアは極端に悪

くなるので、要注意だ。
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そんななか、「赤ちゃんリス」らしいのを発見した人がい

た。どうも拾ったので、持って帰るつもりらしいけど、育てら

れるのかしら？

若い時代なら、私も持って帰ったかもしれないが、小動物が

病気でも持ってたらどうするのかしらとか、年とった分、余計

な経験や知識が邪魔をする。

はじめから無理と決めてる自分がいる。

お母さんはどうしたのだろう？

単に巣から落ちたのだろうか、落とされたのだろうか、お母

さんは食べられてしまったのだろうか？・・・いろんな想像が

頭をめぐる。

日本人会の新年会で

阿波の人形浄瑠璃の人たちが、徳島から来てくださった
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らしい。

ラッキードロー目当てにちょっとのぞいただけだったが、た

またま目にすることができた。徳島の人らしく、公演後、阿波

踊りを披露してくださった。

真夏の新年会、「明けまして、おめでとうございます。本年

もどうぞよろしく」が、ちょっと恥ずかしい。

イベントの企画運営をしていただいた皆さんありがとうござ

いました。いやぁ子どもが小さいときに、お世話になっている

ような時期でしか、なかなかお手伝いというのはできないもの

ですねぇ。

もう見せてもらう側に回ってます。
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2007・01・31（水）

ああ、チャイニーズニューイヤーがやってくる

毎年のことだが、何かとお正月がたくさんやってくる。年中

同じと思っていても、買い物客相手のイベントやディスプレー

で、気づかせてくれる。

目で見て、中国正月を確認。

今回の休みは、土日を挟んで4日間（１７～２０）。前に中

国正月に家にいて、どこも閉まっているのに懲りて、手作りの

旅に出かけることにします。

東マレーシアの「コタキナバル」へ、
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どこへでも行ってみないとどんなものだかわかりませんの

で。ゴルフ道具はもって行きません。キナバル公園で、少しだ

け自然に触れることができるかも。
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2007・02・02（金）

天気がいい日に

午前中はまぁたいていいい天気だ。日本のように朝からどん

よりとした日が続くというようなことは少ない。

どんよりした日は、かえって「ゴルフ日和」とばかりに喜ぶ

人が多い。

というものの、風があって太陽がきらきらしているときは、

気持ちがいい。虫たちも同じかもしれない。いつも通る道で、

今まで気づかなかった花、きっと今までは咲いていなかったの

だろう。

今日は天気がいいので、花も開いたら、虫たちがやってきた

のか。やはりできたての花はおいしいのかもしれないなと

思う。
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ちょっと幸せな朝でした。

仏教聖典朗読

だいぶ前に、仏教の経典が、聖書のようにホテルの部屋に備

えられているということに驚いたことがある。

仏教もそんな風にがんばっているんだと思ったきりになって

いた。

今日たまたま、インターネットの検索にかけてみて驚いた。

「ミツトヨ」という会社の会長が、仏教を広めるために、会

社を興したのだとわかった。

金儲けのために、会社を興すということが当たり前と思って

いた自分には、結構衝撃的だった。こういう仏教の歩み方もあ

るんだと思った。
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聖書を配布するのは「仏教伝道協会」

朗読というコーナーのその中に、「仏教聖典朗読」がある。

朝の部1部から聞いてみた。

心がきれいになるような気がする。

例えば、第1話「4つの真理」

この人間世界は苦しみに満ちている。生も苦しみであり、老

いも病も死もみな苦しみである。怨みあるものと会わなければ

ならないことも、愛するものと別れなければならないことも、

また求めて得られないことも苦しみである。まことに、執着を

離れない人生はすべて苦しみである。これを苦しみの真理(苦

諦 [くたい] ）という。

　人生の苦しみが、どうして起こるかというと、それは人間

の心につきまとう煩悩から起こる。その煩悩（ぼんのう）をつ

きつめていけば、生まれつきそなわっている激しい欲望に根ざ

している。これを苦しみの原因(集諦 [じつたい] )という。

　この煩悩の根本を残りなく滅ぼし尽くし、すべての執着を

離れれば人間の苦しみもなくなる。これを苦しみを滅ぼす真理

(滅諦 [めつたい] )という。

　この苦しみを滅ぼし尽くした境地に入るには、八つの正し

い道(八正道 [はつしょうどう] )を修めなければならない。こ

れらの八つは欲望を滅ぼすための正しい道の真理(道諦（どう

たい）)といわれる。
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　この4つの真理を人はしっかり身につけなければならな

い。

これを朗読して聞かせてくれるのだ。すごく心にしみる。

ぜひお勧めです。

こういう事業をしておられる方がおられるから、日本はまだ

まだ捨てたものではないと思える時間がもてる。

ありがとうございます。
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2007・02・03（土）

ちょっと見つけた

ちょっと見つけた。華やかできれい。
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2007・02・05（月）

バスはいろいろ

今月のシンガポール行きのバスは、帰りがいっぱいだったの

で、2階建て？のエアロラインにした。

サロンカーということだったが、なんだかはじめから人が

座っていて、全然利用できないサロンだ。食事やコーヒーもつ

いたので、少々価格は高い目。

一番前に座れたからよかったが、ほかの席はそんなに広い感

じもせず、税関での乗り降りが2回あるが、荷物を持っての階

段の乗り降りは面倒に感じた。

いくつものバス会社や路線バスもあるので、時間帯や価格、

サービスを比較して乗るのも面白いかもしれない。

ただし、バス会社によって、発着場所が違うので、しっかり

と確認が必要だ。

今回のシンガポール発のエアロラインは、青色（シンガポー

ルの電車・北、東ライン）の路線の終点の、ハーバーフロント

駅のビルの中にあった。はじめていくには少々難しいかな。
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バスの乗り場に案内されて初めて、セントーサ島へいくロー

プウエイのあるところだとわかった。次回は、ゆっくりとした

時間をとって観光もいいなぁと言う気分ですね。
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2007・02・11（日）

お祝い用

色のついたチキンラーメンのようなものやアーモンドフレー

クかコーンフレークのようなものに、サーモンの刺身のような

ものを乗せ、たれをかけて、食事を一緒にする人が箸で混ぜ

あう。

中国正月などにお祝いの料理として出すのだそうだ。

スーパーなんかで、パックにして売っているのを見かける

が、どぎつい色にびっくりする。

前にそれらしきものを食べたときはまずかったが、今回はレ

ストランで食べたので、案外といっては失礼だが、おいしかっ

た。というか、こちらの味に慣れてきたせいでもあるかもしれ

ません。
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あとは、普通に注文したもの。野菜、豆腐、豚肉、なまこ、

えび、デザートなど・・・

私にはおいしかった。豚肉はトンポーローみたいなのだが、

少し甘すぎたかな。でもご馳走様でした。

おごってもらったからというのではありません。そういうと

ころへ連れて行ってくれてありがとう。
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2007・02・12（月）

写真とってきたよ

ありました、ありました。スーパーマーケットに売って

ました。

緑色や鮮やかな色のチキンラーメンみたいのや、上にはサー

モンの刺身、たれもついてるんでしょうね。39リンギほど。
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安くはないですね。

よその国の食文化というのは、やはり違うモンなんですね。

改めて感じます。もっとも日本のおせち料理がいいかというと

・・・・最近の若い人には、あまり人気ないですしね。

いつでも好きな場所で、おいしいものが食べられる時代です

から、食文化にも変化があるのでしょうね。
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2007・02・16（金）

鮭

知り合いから、「魚おろせますか？」と電話が入った。刺身

にできるような「さけ」を貰ったという。

まぁなんとかなるだろうと引き受けた。家庭用の包丁しかな

いので、とりあえず磨いで待つ。

まず鱗を取り、丁寧に水洗い、やはり「さけ」は大きい。家

庭用のまな板など小さく見える。大きいので頭をとり、身を二

つに切る。軟骨の辺りを探って切れ込む。それから2枚にお

ろす。

骨のついたほうも何とか身をきれいにはずせた。骨に多少身

はついているが、かす汁とかにすればいいやと思う。

まな板に乗るくらいの大きさになると、ほっとする。

その様子を見ていた知人は、多分そんなことならできるのに

と思ったに違いない。持って帰ってあとはすると言う。

ところが持って帰ったら、自分の包丁（中華包丁）が皮も切

れなくて、身が潰れそうだったということだった。あらまぁ、

大丈夫かしら・・・

見てるほど簡単じゃないもんねと思う。でも私でも多少は役

に立ってよかった。

さけの刺身はこちらの人は好きなのだが、私は昔の知識（さ
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けは寄生虫が危ない）が、どうしても頭から離れないので、あ

まり食べたくない。

頭と少し身を貰った。アラ炊きがおいしかった。ありがと

う。身はカルパッチョにした。

ただ、台所も手もいつまでも生臭いのは、困ったけど・・

コタキナバル

こちらは、いよいよ、18日からは中国正月です。暦どおり

に休みのところや、9日ほど休むところやいろいろです。近く

の八百屋さんは、9日間休むそうです。困るなぁ。

近くの店が閉まるので、2泊3日で、コタキナバルへ行くこ

とにしました。

インターネット予約した格安航空会社や三ツ星くらいのホテ

ルなど格安旅行です。何の知識もなく、コタキナバルにしたの

です。

さて無事かどうか、多少の心配はありますが、楽しみたいと

思います。

先日初めて会った海外青年協力隊の人（サバ大学でＩＴを教

えていたそうです）が言うには、サバ州の山奥には首狩族とか

がいたらしいとか・・・昔ですよねぇ、そんな話。かな？

マレーシアではあちこちで、旧日本軍の話が残っています。

多分、コタキナバルにもあるでしょう。
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戦争にいった人のこと、ほとんど知らない。いや、なんとな

く知らないでおきたいという気持ちが心の奥底にあるのかもし

れない。

人間達がしてきたことを、素直に見つめなければならない年

になってきたのでしょう。

何かできることはあるでしょうか。

硫黄島の映画も見たいし・・・こちらでも見れるかなぁ。
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2007・02・22（木）

エアアジア初飛行体験

なんでも初めてというのはドキドキしていい。

インターネットで申し込んだので、プリントアウトしたＡ４

の用紙だけが頼り。

それを持って、朝6時ごろに到着。思ったより朝から、すご

く人が多い。中国正月のせいかもしれない。

受付場所は、一般の飛行場とは違う場所にあるが（貨物便な

どと同じ）、ひょっとしたら滑走路は同じのを使うのだろうか

？というのは、飛び立つまで、かなりたくさんの距離を飛行機

で移動したので不思議に思った。「タイヤの減るのが早くなる

じゃないの」と思ったものだ。

簡単な建物の受付で、順番を待つ。係りのお姉さんが遅れた
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せいか、すごく行列が長い。

だいぶ待たされて手続きが終わったら、なんと！、レシート

のような搭乗券。

いよいよ搭乗、55歳からはシニアなので、子どもたちにま

ぎれて、先に搭乗させてもらう。

というのは、自由席なんですよ。早く行った人から好きな席

を取れるので、年寄りと子供づれは先に行かせてくれる。
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小雨の中、傘を借りて搭乗する。懐かしいような景色。飛行

機も横が3人ずつの6人がけなので、飛行機は小さい。古そう

で、だんだん心配になってくる。

10分くらい車輪で走ってようやく飛び立つ準備ができた。

体に来る振動も相当なものだ。でも無事飛び上がり、難なく

着陸することができた。

スチュワーデスも乗っているのだが、シートベルトの締め方

とマスクの使い方は普通と同じように教えてくれる。そのあと

が面白い。

列車のように、機内販売が始まる。カップヌードルにお湯も

注いでくれるし、サンドイッチや飲み物もある。機内中に、

カップヌードルのにおいが漂う。
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帰りの飛行機では、赤ちゃんが2時間の間ずーっと泣いてい

た。前に来て（空いていたので）あやしていたが、スチュワー

デスさんが一切かまわないし、少しトラブルがあるときはどう

なのだろうなぁと思う。

往復を体験したが、安さを追求して、できるだけのサービス

を省いた飛行機を選ぶか、普通のサービスを選ぶか・・・・次

回はどちらを選ぶだろう。

万一事故のとき、誰がどこに座っていたかも分からないし、

でもまぁ、落ちたら特定できないのは仕方ないか。安全以外の

サービスを省くということは、よいような悪いような・・・

安いということは、いままで乗れなかった人々も乗ることが

できるということでもあるのだが・・・・

移動を 1 回にするか、 2 回にするか？？考え方次第で

しょうか。

コタキナバル1日目

エアアジアで無事到着したはよかったが、イミグレーション

でストップ。

ＫＬに住んでいるので、国内旅行のつもりで、主人は働く人

用のカードを持っているから、これで充分なのだと言い張っ

て、パスポートを持っていかなかった。（私はもって行きまし

た）
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すると、東マレーシアと、西マレーシアでは、移動にパス

ポートが要りますということだった。マレーシア人は、ＩＤ

カードを全員持っているので、それでいいのだが、外国人の場

合は、国内といえども、パスポートが要るということなのだ。

普通の旅行会社で申し込んでいたら、きっと注意事項にあった

だろうとは思う。

しかし、ありがたいことに、入国拒否もされずに、問い合わ

せてもらって、帰るときに要るだろう用紙をくれた。

どうぞご注意ください。マレーシア滞在に慣れてきた不注意

でもあると思います。あくまでもここは外国なんですから。

本当にありがとうございました。

ようやく開放されて、タクシーでやはりインターネットで予

約した、市内のホテルに行く。昼少し前だったが、チェックイ

ンはＯＫ。部屋に飾ってある絵で、ボルネオだと感じる。



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

41

今日の予定はなし、夜の食事はホテルに予約を入れておく。

（といっても、全然何のイベントもなかった）

昼食でもと思って、外に出るが、めちゃ暑い。バス乗り場で

声をかけられたので、分からずに乗ってみる。どこへ行くかわ

からないけど、外に立ってるのも暑いので、乗ってるほうがま

し。ドアも開けっ放しの、シートもガクガクのバス。1リンギ

ほど払う。いくらかも分からない。

車掌がどうも降りたほうがよさそうな顔を、するので降りて

みたら、正解。博物館の前だった。

暑いしほかに何もなさそうなので、博物館へ行く事にする。
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入り口でびっくり。マレーシア人は2リンギ。外国人は15

リンギだって！高い。入るとすぐに、カメラを預けさせられ

た。これは無料。

民族の歴史や、種族など、旧日本軍の写真も少しあった。

結構しっかりした内容だったと思う。（ほかのマレーシアの

博物館に比べてということですが）

博物館に食堂らしきものはないので、仕方なく少し降りたと

ころで、食事。

バスに乗って戻ることにする。市内の道はメイン道路は1本

だけみたいだ。

ホテルは下町にあって結構便利なところにあることが判明。

中国正月前日で、マーケットには人があふれている。海の見え

るところまで歩いたりで、疲れたので、ホテルに戻る。ではま

た明日。
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2007・02・24（土）

キナバル公園へ

これまたインターネットで申し込んバスツアーに参加。お金

も払ってないのに、確認の電話もないし、大丈夫かなと思って

待つ。

でもちゃ～んと、朝８時にバスのお迎えがあって、「キナバ

ル公園とポーリン温泉」というバスツアーに参加できた。

バスで、コタキナバルから山道を２時間半から３時間かかる

という。ええ～っ。

遠くに見えていたときは、小さい山かと思ったら、４０９５

.２メートルで、富士山より高い。近くによると全景が見えな

いので、バスの車窓からの山はこんな具合です。

途中でトイレ休憩をかねて「ナバル村」に立ち寄る。
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お土産を買おうと思うが、これといって買いたいものがな

い。トイレの番をしている人の横に、弓矢がかけてあった。そ

れがいいなぁと思って尋ねたら、５０リンギ。結構しっかりし

ているので、ひょっとしたらほんとうに使えるのかもと思う。

で、見境なく買っちゃった。（飛行機に乗って持ち帰るとい

うことを忘れていて、荷物でほんのちょっとだけど、厄介だっ

た。白いのは３０センチのものさし）

公園の散策はきれいなランや珍しい植物を見ることができて

素晴らしかった。道もちゃんと整備されているし、誰でもい

ける。

植物の名前のプレートが４種類あって、キナバルしかないの

は、赤いプレートで表示されていた。青プレートは薬になるも

の、黒プレートは食べられるもの、緑プレートはラン仲間とい

う具合。

山に住む人々は薬草を使用して病気に対応してきたという。

少しだけ珍しい花の写真を。
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キナバル公園では９種類のうつぼかずらが見られるそ

うです。
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スリッパ蘭はキナバル・ゴールドともいうそうです。
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ポーリン温泉

源泉らしい。ゆで卵禁止、足を入れないで！という看板が

あった。

足入れたら大変だ。

はっきり言って、ここには失望した。休日なので、あちこち

から来たのだろうが、人があふれかえっている。
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しかも、イメージの温泉とは程遠い。あったかいプールとい

うイメージでしょうか。

プライベート用の温泉もあるらしいが、がっかりだ。勝手に

イメージするほうがいけないのだろうが・・・

足湯だけもあるというが、暑い国で誰彼なく、生暖かい湯に

足をつけるというのには不潔感が先に来る。

温泉の湯は、しゃきっと暑いのがいいよね？？

近くに蝶の公園もあったが、時間的にも暑さ的にも行く気に

なれなかった。

家族連れで、お弁当を持ってきている人が多かったが、もう

少し、ゆったりとした場所があるといいのにと思ったけれど、

山の中だから坂道は仕方ないのかな。
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キャノピーウォーク

前から一度歩いてみたかったつり橋。つり橋まで少し山道を

歩き、往復１時間ほどかかった。結構足に来て、数日ふくらは

ぎが痛かった。

山の中の川や深い谷を渡るために、つり橋が作ってある。合

計３本ほどだったかな。１本わたったとき、もう充分と思う

が、戻るに戻れないので、前に進むのみ。

マレー系の親子は、サンダル履きで、子どもが泣いて非常に

怖がっていたが仕方ない。戻るも進むもどちらも怖い。ようや

く３本わたったら、空中をふわふわするような感じが残る。

景色などあまり見てない、渡ることに必死だった。あとで考

えるともっとゆっくり見たらよかったと思ったが、怖いので先

に進むことばかりだった。下を見ると怖いからまっすぐに見て

ね、などと言われるものだから・・・
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毎年、点検されているので大丈夫ということだった。ジャン

グルの大きな木を利用して、ワイヤーロープで吊っている。と

ころどころ木の皮が剥がれていたりもあったのが、大木に申し

訳ないくらいだ。

約１時間の山登りはとても楽しかった。ちょうどいいくらい

の運動だ。

標高は１５００メートルくらいのところらしい。涼しい。

本格的にキナバル山に登頂するのには、１泊はしなければな

らないらしい。私には、このキャノピーくらいでいいなと

思った。

日本から８１歳の高齢者も来ていたが、私より元気だったか

もしれない。ちゃんと往復されました。
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ラフレシア

 世界最大の花「ラフレしア」といわれている。どこで咲く

かはなかなか分からないようだ。公立の場所では、２５０リン

ギも払って見れるかどうか分からないというほどのものら

しい。

しかし、なぜか、道路沿いにラフレシアはここですよという

看板があると、一人３０リンギを出すと見れるらしい。という

ことで、やっぱり見たいのが人情。

蕾から開花するまで１５ヶ月かかるのに、花は１週間ほどで

しぼんでしまうのだそうです。これは３日目の花です。
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花の中にはハエがいたり、どろっとした粘液のものがあっ

て、見た目に気持ち悪い。

マツタケと同じように、きのこの仲間らしい。ある種の植物

の糸状の物の上にしか生きられないようだ。ハエが足に菌糸と

なるものをつけて、その植物の上にとまって、うまく行けば成

長するという。

これも幾種類かはあるという。人口的に作れないのだ

そうだ。

花そのものが、まったく作り物のような気さえがするのだが

・・・ガイドは本物だよといってました。

熱帯の花ですねぇ。
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2007・02・27（火）

贅沢に夕食を演出？

朝からバスに乗り、山歩きなどでくたびれてホテルに戻っ

て、汗を流して一休み。さて、夕食はどうするか？旧正月１日

目で気の利いたレストランは開いていない。２日も続いて同じ

ホテルで食事というのもさびしい。

あれこれ観光案内を探して、高級リゾートホテルに行って食

事をすることに決めた。宿泊客のような顔をして、レストラン

で食事をするということになる。ちょっとどきどき。きれいな

服を着て、一番よさそうなホテルへタクシーを走らせる。

いくつかのレストランをどれにしようかと回りながら、ホテ

ルを見学。

「これだ、これ！これこそがホテルというものだ」と確認す

る。高い天井、広いロビー、天然の材木を豊富に使い・・・

シャンデリアも洗練されて・・・お店にあるお土産用の品物も

セレクトされたものだ。

安いホテルに泊まるからこそ分かる贅沢さ。

結局は、海の音を聞きながら、ライブもあって、そんなシー

サイドのレストランで、夕食をとることができました。まった

く素晴らしい体験でした。
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グラスワインとビール２杯と二人用のお徳用シーフードセッ

トで、２００リンギ（６５００円くらい）

そのあと砂浜を少し歩いて、とてもきれいな星空を眺めるこ

とができました。

おやすみなさい。（もちろんすぐにシティーホテルに戻りま

したが）＋タクシー代（食事代に近いかも）
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2007・02・28（水）

コタキナバル続き

引き続きコタキナバルツアーです。

帰る日なので、短時間のバスツアーを申し込んでいました。

陶器工場も見学というので、それを楽しみにしていたら、中

国正月で工場がしまっているからそこへは行かないという。

そんなことは初めからわかっていることじゃないか、何週間

も前に予約しているのに・・・と思うが、キャンセルして５０

パーセント取られるよりはましかと思い直してついていくこと

にした。

町のマーケットや魚の市場を見学したって、時間も遅いし

（１０時ごろ）何も朝市らしくはない。ＫＬでも充分に見られ

る。道の途中にあるモスクを前に写真を撮るといったって、た

いしたモスクでもない。

なんだつまんないなぁと思うが、マングローブの林を見るの

が、唯一の楽しみとなった。

さて１時間ほどバスで走って、川辺に到着。大型バスの日本

人客もいる。

こちらはマイクロバスなので、水辺の近くまで乗り入れる。

ライフジャケットを着て、ボートに乗り込む。

この川にすむ部族は「バジャイ族」で、昔は船に住んでいた

が、今は一応家に住んでいるということだった。ランプの生活

だそうだ。魚を採り、市場で売るような生活をしているらし



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

56

い。それと観光と。

 

川といってもすごい水量だ。あちこちに点在する島は、みん
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なマングローブでできている。ところどころにぼろきれがぶら

下がっているので、氾濫したときに流されたのかと思ったら、

お墓があるしるしだとか。

マングローブがどんどん伸びてる様子。マングローブだけの

島なのか、土の島があるのかよくは分からない。
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マングローブの種というのを見せてくれた。４０～５０セン

チの先のとがった形で、自然落下して土に刺さるようになって

いるらしい。そして、頭の部分から芽が出てくるのだそうだ。

それをスポッと引き抜くと、まるで万年筆のようになってい

る。自然の形は素晴らしい。茎の内部は、ろ過作用のするもの

があって、海水を真水に変えて利用できるらしい。

人間は自然から学んで、いろんな方面に利用しているの

ですね。
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お客一人一人に、かにを採る網を水中へ投げさせてくれた。

引き上げてみたら、５人中２人のかごに、かにが入ってい

た。改めて、かにのいることを確認できた。市場でよく見るか

にだ。

内容は減ったし、割引もしてくれなかったが、このボートに

乗っただけでも充分価値があると思った。お昼ごはんは、川べ

りで、野菜たっぷりのたくさんの種類のローカルの食事が出て

きた。とてもおいしかった。

ここの観光客は日本人がやはり多いそうだ。韓国人は、こう

いう場所を選ばないとガイドが言っていた。好みの違いがこん

なところにあらわれるのでしょうか。
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2007・03・01（木）

夕日を追いかけて

やはりエアアジアに乗って、クアラルンプールへ戻る。

西に向けて飛行機に乗ると、いつまでもいつまでも夕日が沈

まないということに気がついた。

なんでも経験しないと分からないものだ。

夕日が飛行機に当たって、とてもきれいだった。雲の切れ目

に見える海に浮かぶ船を見ながら、なんだか幸せだった。（赤

ちゃんが泣き出すまでは）
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ボルネオの様子は、こちらのホームページから　http://

www.tourismmalaysia.or.jp/region/borneo/index.

html

ウエンディーツアーは、こちらのホームページから　http:/

/www.wendytour.com/malaysia/sightseeing/default.

asp?group=bki

ホテルの予約は、こちらのホームページから　 http://

www.hotelclub.net/

パッケージツアーもいいが、少しだけどんなことが起こるか

わからない旅行もなかなか面白かった。くせになりそうだ。
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2007・03・03（土）

シーフード料理店

中国正月のときの写真。あちこちの店が休みの中、ここは

オープンしていたので、すごく大勢の家族連れが来ていた。

日本からのお客様があるときなどは、こういう店で食事をす

ることもある。店の奥にある生簀の中から、食材（魚、貝、え

びなど）を選び、調理法も選び、みんなで食べる。何度か紹介

したことがあるが、ここは初めてなので改めて。

よそのテーブルを眺めながら、おいしそうなものはどれだろ

うなぁと、組み合わせを考える。しかし、値段と好みで言う

と、どうしても同じようなものになってしまう。

別の日に、もうひとつほかの店に行ったら、生簀がリニュー

アルされて、きれいになっていた。老舗？もチェーン店に負け

ないぞという意気込みかもしれない。お店の維持も大変だ。
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2007・03・04（日）

バタフライパークで

今日の日曜日は、バタフライパークで、小さなチャリティー

バザー。

観光客相手にそう売れるものではない。たいていがバスツ

アーのひとつの場所としてきているのだから、荷物になるよう

なものは買わないだろう。本来のおみやげ物売り場の近くに、

希望者が手作りの品を売る。

私は陶芸教室から、売れ残り品を、１リンギ～１０リンギで

の処分市といったところ。２～３リンギというのには結構魅力

なのか見てくれる人もいる。２０～３０くらいは売れたが所詮

金額はしれている。その２０パーセントをチャリティーにする

のだそうだ。

他のお店は売れてる様子もなかった。特に安いか、変わった

ものでないと売れないと思う。商売というものは難しいもので

すね、材料費と手間賃すらも稼げない。
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蝶のいる場所では、デモンストレーション。陶芸からは、モ

ザイクとシルクスクリーンＴシャツつくりを。温度と湿度が高

いので担当者は疲れたようだ。私は販売の係りなので涼しく

ラッキーでした。
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とまっている蝶を撮ってみました。

ちなみに、入場料は大人１５リンギ、カメラ１リンギ、ビデ

オ４リンギが要ります。私はもう３回目です。

近くには、ラン園やバードパークがあって、ＫＬ市内観光ツ

アーには便利です。でも、入場料も馬鹿にならないですね。

ラン園は無料ですから、ぜひ覗きましょう。きれいですよ。
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2007・03・06（火）

民族衣装

先日の休日のショッピングセンターでの催しの一こま。なに

やらにぎやかなので、覗いてみると、「Ｔｒｕｅｌｙ　Ａｓｉ

ａ　２００７」の宣伝をかねてというか、マクドナルド２５周

年記念のパーティーをしていた。

マレーシアはたくさんの民族があるので、それぞれの特徴的

な民族衣装を纏ったきれいな男女が、踊っていた。

裸の部族もいるが、先日コタキナバルに行っているので、な

るほどと頷ける。（サバ州だけでも３０を超える民族と８０以

上の方言があるという）

とても何族の衣装かというのは、はっきりと分からない。　

たとえば、私たちが、マレーシアの民族衣装を作ろうという

ことになったとしても、さてどんな形にしたらいいのだろうか
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と思う。まぁ少数民族の服は作らないとは思うが。

日本の着物を作るときでも、振袖は未婚の人もものという決

まりがあるし、それぞれの国、民族で、いろんな決まりがある

のだろう。

あれやこれやと考えると、衣装は作れないが、ある程度どん

な人が着ている服なのかは作ってもらう人は知っているほうが

いいと思う。

テレビのバカ殿さまの着物の生地で、振袖を作るというよう

な変なことはないようにしたいものだ。
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2007・03・08（木）

Babel（バベル）

日本ではゴールデンウイークに公開予定だそうだ。マレーシ

アではだいぶ長いことやっていたが、アカデミー賞で発表され

るまでは、知らなかったので、あわてて見に行った。

映画のあらすじはこちら　http://babel.gyao.jp/

とてもあらすじや感想などを書ける能力はない。

世の中には、どうしようもないことの積み重なりで、それに

出会う人と、出会わない人の差はいったいどこにあるのだろう

かと思う。

どうしようもないことに出会わないで済むためには、いった

い何が必要なのか？考えさせられる映画だ。

機会があればご覧ください。楽しい映画でないので、人生や

社会のひずみ、生まれた国の違いなどを、考えたい人に向いて

いると思います。

バベルで取り上げられていた日本の姿も、都会の雑踏の中で

うごめく若者たちの様子でした。

大昔、「十戒」だったかの映画で、バベルの町の腐敗の様子

が、今の日本の若者文化と重なって見えました。

歴史は繰り返すんですね。何度も何度も。
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国際女性デー

３月８日は、国際女性デー（こくさいじょせいデー、IWD:

英語 International Women's Day）は、記念日の一つであ

る。「国際婦人デー」、「国際女性の日」などとも呼ばれる。

女性解放とか、フェミニズムとか、特にこの分野は苦手意識

がある。自分の知っている限りでは、女性が何かを社会に要求

しているような印象があるので・・・・もっと弱い女性の立場

になってとか、思うのだが、どこか違うような気がしてなじめ

ないでいる。

こういうことを書きっぱなしにすると、ずいぶん怒られるだ

ろうなぁ。

でもノーアイデアです。

何で、この日に気がついたかというと、先日出会ったマレー

系の女性が、このために、ホテルで開催されているパーティー

に出ているそうだ。

どういうことをしたのか、機会があれば聞きたい。

もっと身近に感じられるといいのだが・・・
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2007・03・11（日）

幸せの置物

あるゴルフ場だったかで、中国正月中に見たものだが、おめ

でたい置物ということなのでしょうか。ちなみにここは中国系

の方が多いところです。材質はなんでしょうか？白いのは、象

牙ですか？何か仙人の住まいのような感じがします。
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こちらは、いろんな色の石ですね。天国の様子でしょうか？

単に私の感想ですから、正しいことはわかりません。

世界で共通していますが、極楽や天国、神の国に行きたいと

思う心は、どこから出てくるのでしょう？

なぜなのでしょうね。
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2007・03・13（火）

新聞休刊日

年に１０回ほどの新聞休刊日が、異常な勢いでやってくるよ

うな気がしている。それだけ、毎日が早いということだろうか

？

日本経済新聞は、こちらでは１ヶ月３００リンギ（約１万

円）もする。

こちらの新聞は、５０リンギくらいだから、すごい違いだ。

配達が時々２日に１回だったり、先日の日曜日が飛んでた

り、このごろ少しいい加減になってきている。

人手不足か、面倒だからか・・・ちょっと連絡してみ

ないと。

「チンギスハン」の続きが読めないと主人が文句を言っ

ている。
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2007・03・19（月）

毎日のくらし

１週間があっという間に過ぎている。仕事をしている人なら

ともかく、遊んで毎日を過ごしているようなものだから、ゆっ

くりすればいいのだが、生真面目に遊んでいる、という言い方

が当てはまるかもしれない。

遊びとは言え、決めたことはやらねばならない。

ゴルフの約束をすれば、当然ながらほぼ一日が潰れる。洗濯

して、クラブを洗って（ここが生真面目）、靴を洗い、私専用

の必携品（これが多い、サポーター類、タオル、着替え類、バ

ンダナ類など）をそろえ、次回の準備をしておく。これがなか

なか面倒だ。

これが週に２回で、運動は足りるが、日焼けか、暑さ負けか

体がだるい。マッサージ器を使いすぎて、よけいに体が凝った

り・・・年齢的に、体をどのように維持するかも課題だ。

ゴルフは上達したいので、スコアカードは、ちゃんと自分な

りにデータをとっている。分析するのも結構な時間がかかる。

２００２年１０月に来たときからのスコアは、書き残してあ

る。年平均スコアも、ハンディキャップもそれなりに上昇して

きている。

時々、マンスリーやコンペにでて、きりっと引き締まったゴ

ルフもしたいし・・
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新しいゴルフ場に行けば、自分のホームページに掲載しなけ

ればならないし（誰も強制してないし、誰も気にかけていない

のだが、自分で課したものは最後までやり遂げたい、マレーシ

アにいる限りは、ホームページの更新も欠かせないし）

陶芸教室に行けば、作品を作り、その写真を撮り、コメント

を考えて、ブログに記録しておく。イベントがあれば、もちろ

ん参加して、出かけて写真を撮り、やはりアップしなければ気

がすまない。

先生との意思疎通には、英語は必要だが、それ以上に、釉薬

の材料の名前を勉強しておかないと、理解できなくなる。

映画を見た。マレー人とゴルフのラウンドをした。ショッピ

ングセンターがきれいになっていたら、リニューアルしていた

と報告したいし・・・シンガポールへ行けば、その様子や旅行

した時の様子も報告したい。

まるで、誰にも頼まれない体験手記を書く記者の気分だ。

すると、また目を皿のようにして、面白いことが落ちていな

いかと、アンテナを伸ばす・・・

そんな繰り返しで、何もない日はのんびりしてたい？？？

こんなふうに遊んで疲れている私です。

先日、２日続きでゴルフだった。しかも、２箇所とも初めて

のゴルフ場だったので、またアップしないといけないなぁ。
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2007・03・21（水）

もし日本へ帰ると

ＮＨＫ国際では、「定年後の生活」みたいな番組をよく放送

する。

日本にいたら、いやでも高齢者をおおぜい目にするので、自

分を鏡に映してみるような感じで、そんなに実年齢と離れた感

じは懐かないと思う。

マレーシアはまだまだ若い人が多くて、ほとんどが自分より

若い人なので、つい自分まで同じような気分でいるときが

ある。

しかも、中高年でも、めんどくさがらずにちゃんと話してく

れるので、違和感に気づきにくい。

単身で、海外で働く男性で、休日にはゴルフばっかりしてき

たような人は、日本へ帰ると、することがなく、何をしたらい

いのか分からないのは、日本で暮らす男性以上だろう。

帰国シーズンなので、定年を引き伸ばしてきたたような人

が、帰るとなるとすごく心配になる。帰国して家族の中で居場

所があるだろうか？とか。

引き続き勤める人は、海外ボケといわれていじめられないだ

ろう？とか。

単身赴任の人は、どうしても奥さんとの心の距離も遠い。み

んなどうしているだろう？

暖かい国で１０年もいれば、日本の気候の変化は堪えるだろ

うなぁ。体に気をつけてね。
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2007・03・23（金）

ダンス

ダンスも習いだしてもうすぐ１年になる。週一度１時間だけ

では、どうもうまく覚えられないのは当たり前。

練習にと、ダンスのできるような場所に行っても、まずその

音楽が何で踊るのか分からないし、ステップの入り方もまだ分

からない。

だから、練習にも行かないで、１週間前の習ったことを思い

出すのが精一杯の状態が続いている。

知人の誘いで習い始めているので、やめられないし。

ダンスってなんだろう？

チェックしてみたら・・・

ダンスは人類と同様に古く、その発生について詳しいことは

分かっていない。現代に残る世界各地のダンスや、古代遺跡・

遺物などから、本能的な身体動作、求愛行為、呪術的行為など

が初期のダンスではないかと考えられている。しかし確かな証

拠はない。

ダンスの目的は、鑑賞を主たる目的としたものと、それ以外

のものに大きく分けられる。前者は演者とそれを鑑賞する者か

ら成り立つ、芸術行為としてのダンス全般を指す。後者は、娯

楽・社交としてのダンスや、スポーツとしてのものなど、ダン

スへの参加を主たる目的としたものや、宗教・呪術行為として

のダンスなどが含まれる。(wikipediaより）
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芸術行為でもないし、社交を主としているのでもないし、娯

楽といっても音楽に乗れないし、スポーツというには健康的で

もない。

いやいやお付き合いをしているのかというと、そうでもな

い。なくてもいいが、あってもいいという感じ。

そういいながら、１年で多少のステップは覚えられたのだか

ら、感謝しなければならない。

ルンバ　・　ジャイブ　・　リズム　・　チャチャチャ　・

　ワルツ　・　ロックンロール

メモしてあるノートは手放せない。どれがどれか分からなく

なるからです。一緒に通う知人の好みが優先しているので、基

本どおりではないと思います。

よく先生に、メモを見ないで踊るように注意されるん

ですが。

本当は、背筋を伸ばし、姿勢よくしなければならなのだが、

ステップが精一杯で、なかなかできない。

主人もうまく覚えられなくて、互いに覚えられない年になっ

ているのを確認しながらです。

それでも継続していくことが、いいのかもしれない。夫婦で

目と目を合わせるってなかなかないですものね。
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2007・03・25（日）

ゴルフのない週末

ゴルフをしたり、出かけたり、ばたばたしていると、「まだ

私も元気だ！」と思えるのだが、暑くて何をするのも億劫に

なってくると、ちょっと危険。

もし、主人の帰るのだけを待っている生活だとしたら・・・

・

絶対、ボケが早くやってくるに違いない。

それって南洋ボケというのかしら？それはちょっと違うね。

そういえば、ゴルフをしない人で、うつ病のような感じの人

にあったことがある。あまり長くここにいると、ひょっとして

・・？？ううっっ・・・

でも私は大丈夫です。多分。
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2007・03・29（木）

頭痛と枕

久しぶりに頭痛が続いた。頭が痛いというのは、ほんとに何

もする気がしないものですね。もっとも、どこが痛くても集中

するのは難しいですが。

風邪を引いている感じでもないし、肩が懲りすぎるようなこ

ともしてないし・・・

何でかなぁと考えていて、ふと気がついた。

枕なんですよ、きっと。

ちょうど首のまわりに巻くとよいくらいの小さな枕。きっと

ドライブなどで寝るときに、利用するといいのだろう。

年齢のせいか、枕はいろいろと試してみた。綿やスポンジ、

健康枕、プラスチックのなかみだったり、マットレス専門店の
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枕だったり・・・結局は私の場合、羽枕に落ち着く。でも、や

はり沈みすぎるので、何かないかなと常に思っている。

しばらく、枕なしで、首にタオル程度を当てていたので、こ

れはいいに違いないと買った。残り布で作ったらしく、柄はい

ろいろ、５リンギ（１７０円くらいだったのもある）だった。

結構いい気持ち、上向いてじ～っと、ぐっする眠れる。背骨

も伸びる感じがする。腕も上に伸ばせるし。

１日目、とてもいい気持ちだった。これで決まりだなぁ

と思う。

２日目、気持ちいいが、昼間も眠い。

３日目、目覚まし時計に気がつかないし、少し頭が痛い。

４日目以降　頭が痛い上に、やたらあくびが出て眠い。おか

しい。

体はだるいし、頭は痛い、あくびは出るわ、その後、目の奥

がどんどん痛くなってきて、このままだんだん光が失われて・

・・・・などと余計に怖いことを考えるようになる始末だ。

どうやら、あの枕が首の血管を圧迫していたのではないか

と、自分で結論を出した。

早速、就寝時、羽枕に変えたら、いかに寝返りが多いかと思

う。寝返りをするから、血管を圧迫しないのだと気がついた。

案の定、頭痛は少し残ったが、全然楽になっている。その後

数日は、頭痛はあったが今はほとんどなくなった。

これはとても怖いことですよね。中高年で、頭の血管の血流
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が少なくなるということは。危機一髪かもしれなかったと

思う。

話は長くなるが、

「電気おじさん？」（中国系シンガポール人）みたいな人に、

診察してもらう機会があった。指をあてると、感電したように

びりびりくる。驚くほど、痛いほどだ。

もう２，３年更年期障害があるけれど、もう少しだというこ

とだった。

頭が痛いというと、胸の血流が悪くて、胸と頭は直結してい

るということらしい。頭の血流を改善する漢方薬・イチョウの

薬の処方箋を貰った。

しかし、胸の血流の悪さが、頭につながっているとはねぇ。

西洋医学よりは東洋医学か？

もっとひどいことになったら、どちらを選ぶべきか？元気な

うちに考えておくほうがいいかも。
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2007・04・03（火）

レパートリー・オブ・仏教聖歌

仏教の賛美歌？のコンサートのチケットがあるのだけど・・

・と言われて、２枚買った。

金曜日の夜８時から、マレーシアツーリズムセンターのホー

ルであるという。

何のことか分からないけど、仏教に賛美歌みたいなのあった

け？？

そういえば幼稚園のころに、甘茶をかけるときとか、歌った

ような気がするなぁと思い出した。

結局どんな催しなのか把握せず、ＫＬの街に夜に出かけられ

るので喜んで出かけた。

場所も初めてだが、うまく時間内に到着。

なるほど、観光客用のマレーダンスとかが見れる場所の

ようだ。

夜のライトアップはとてもきれい。

お客が入ると、マレー衣装に身を包んだ若者が、太鼓を打ち

鳴らして知らせている。

始めてマレーシアに来る人なら、素敵な場所かもしれない。
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マレーシアの産品が展示してあったりで、奥のほうへ行くと

舞台があった。

入場券を見せて入る。８時過ぎてもそんなに席は埋まってい

ない。

あぁぁ、やっぱりマレーシア時間だ。

３０分近く過ぎたころ、ようやく司会者がオープニングを告

げた。

スピリチュアル・アドバイザー（袈裟を来たスリランカのお

坊さん）やら、パトロン（中国系）・・・どうやら建物を建て

るための寄付をお願いしますと言うことらしい。数人の話が

あって後、子どもたちからの音楽が始まった。
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その後青年、熟年などが一生懸命に、歌を披露してくれた。

どうやら、文化祭か発表会の様相。

でも、みんなボランティアでやっているのだろう。

ほほえましい時間を過ごすことができた。練習も大変だった

でしょうね。

イスラム教の国で、仏教もいろいろな形で頑張っている。

Kinrara Metta Buddhist Society
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2007・04・06（金）

アニカのシャツ

アニカ・ソレンスタム（女子プロゴルファー）のブランドの

シャツを買った。１４５リンギだから約５０００円ほど。

しかし、メイドイン・タイランドとなっている。

メーカーは、カッターアンドバックらしい。

日本のホームページでみると、同じものではないが、９５０

０円ほどの値段となっている。

多分、マレーシアのはアメリカサイズなのか、いつもはＸＬ

くらいでもいいのに、Ｍサイズでぴったり。日本で買うより、

体にぴったりして、しかも、Ｍサイズと言うのがうれしい。

（昨年、ＸＬサイズのシャツを買ってしまって、どうも大きす

ぎてあまりお気に入りじゃなかった）
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あまり最近は活躍してないみたいだけど、やはりナンバーワ

ンの風格はあるよね？

アニカを目指して？シンプルゴルフで、うまくなりたいね。

ところで、このブランドは、デサントのブランドの一部

らしい。

マンシングウエアは、大好き（中高年向きみたい）だけど値

段が高い。でも長持ちする。

値段は、やはり素材からの影響だろうか？

確かに、熱帯地域ではＵＶカット素材じゃないと、日に焼け

るのがきつい。シャツの素材で、日焼けが全然違う。疲れも違

うように思う。

値段、デザイン、素材、着心地・・・どの辺で妥協するかで

すね。

半袖ゴルフシャツは、マレーシアでは必需品ですから。
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2007・04・09（月）

M-style

ツーリズムマレーシアの日本語ウエブマガジンがある、M-

Style.

マレーシアの旬な情報や旅の魅力をお届けする月刊ウェブ・

マガジン“M-style”と、銘打たれている。

それを見ていたら、どこかに行きたくなりましたね。

行こうと思いながらも水族館はまだ行ってないし、こちらの

オーケストラも聴きに行ってない。

一度行ってみたいですよね。

水族館はこちら

http://www.klaquaria.com/index.html

オーケストラはこちら

http://www.malaysianphilharmonic.com/index.php

もうすぐ親戚が来る予定になってるので、一度行ってみま

しょうか。
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2007・04・10（火）

花火モード

土曜日の花火。何のイベントかわからないが、近くで打ちあ

がったので、デジカメを花火モードにして。案外簡単にうまく

映るもんですね。

日本のように凝った花火じゃないけれど。



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

89



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

90

ああいい天気

昼下がりのひと時。ほんとはすごく暑いんですよ。
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2007・04・14（土）

バタフライパークなのに

今日はバタフライパーク(蝶々の公園）へ。

開園時間をインターネットで確かめて行った。9時から開園

で、入場料15リンギ、カメラ持込は1リンギ、見学時間は20

分と書いてある。

「ええっ～、15リンギも払って20分じゃ勿体」と思ってい

たが、雨の水か撒いた水か分からないが、あちこち水浸し。

「あつ”～い！」やはり20分程度かもしれない。

とりあえず湿度が高い。

蝶々だけじゃ間が持たないらしく、鯉、亀、ウサギなどが飼

育されてる。ウサギ暑くてかわいそうな感じ。
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その上、蝶々があまりやってこない。何でだろう？

ひょっとして、虫除けスプレーをつけていたからかもし

れない。

すぐに、併設の資料館を見て回る。動いている蝶々は、写真

が全然撮れないけど、標本の蝶々は分かりやすい。

その中に、さそりも。

よく艶のある状態を保ってるなぁ・・・・てっきり、標本だ

と思ったら、生きてる～。背中の白いのは、さそりの赤ちゃん

なんだって。

今日一番の驚き！



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

93

2007・04・16（月）

アクアリア（Ａｑｕａｒｉａ）ＫＬＣＣ

この人は水族館の水槽を掃除している人か、パフォーマンス

用のダイバーか。

サメやたくさんの魚と一緒の水槽で掃除機のようなもので掃

除をしている人もいた。この人は、写真写りがいいように、

ポーズしてくれました。
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暗い室内で泳ぐ魚を写真に撮るのはとても難しい。たまたま

海亀が泳いで来てくれたので、まぁまぁのシャッターチャ

ンス。

他は全然ダメだった。

薄暗いところで、動いているものを撮るのは、難しいも

のです。

アクアリアは、ＫＬＣＣの近くのコンベンションセンターに

併設されている。ＫＬＣＣからもクーラーの効いた地下道を歩

いていくことが出来る。最後の100メーターほどは、駐車場

の中を歩かなきゃならないですが・・・

歩いていくとやたら人が多いので、こんなに人が多くちゃ、

ゆっくりと魚を見られないかと心配したが、どうやら、コンベ

ンションセンターで「ＰＣフェア」をしていたようで、ほんと

にたくさんの人たちだった。
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ある意味、パソコンの人気の高さに改めて驚く。

水族館の入場料は、外国人は38リンギ、マレーシア人は28

リンギ。結構なお値段だが、入場者はわりあい多かった。学校

の遠足のような団体もあった。

入場券を買ったときに、ＣＤを1枚くれた。

家のパソコンでで見ると、海亀の保護についてや、さんご

礁、マングローブの保護などについての内容だった。海の環境

保全の勉強にもなる。

パンフレットを貰うより、分かりやすいしなかなかいいアイ

デアだと思う。

そういうものの、マレーシアのことです、施設が新しいうち

に行かれるほうがいいかもしれませんね。
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一日乗り放題4リンギ

ＫＬＣＣに行くことになった。日曜日の昼ごろに、タクシー

を捕まえるのは難しいだろうなぁと思いながら・・・

タクシーが来た！と思ったら、前の人に取られちゃった。す

ぐに綺麗なバスがやってきた。まぁＫＬ中央駅ならタクシーは

あるだろうからととりあえず乗ることにした。2リンギだと

か、4リンギだとか言っている。分からないけど、4リンギ

払ったら、一日乗り放題チケットをくれて、「これなら1リン

ギはお得だよ」とか何とか言っているような感じ。

バスは綺麗だし、こんなシステムは前からあったかなと考え

ていたら、今年は50周年で、マレーシアに観光客を呼ぶため

に綺麗にしたのかもしれない。確かに街では簡単に乗り降りで

きるので安い。しかも、タクシーは混雑するし、近場は乗せて

くれないだろうし・・・なかなかいいアイデアだ。まぁどこの
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国でもそうだが。

乗車したところは郊外なので、日曜で道は空いてるし、お客

も少ない。すごいぶっ飛びでバスは走っていく。

しかし、座席はプラスティック。確かに清潔でいいのだが、

座っていても滑りそうになるし、安定感の悪いことこの上な

い。危ないなぁ・・でも、普通の座席ならすぐに汚くなるし、

仕方ないのかもしれない。

でも、どうせ”バスに乗るようなレベルの人たちなんだか

ら”というような考え方も見え隠れしているような・・・

結局、ＫＬＣＣへ行くのに、ＫＬ中央駅でＬＲＴに乗らず、

お得なつもりの4リンギで、くそ暑い場所で2度も乗換えをし

て、ようやく到着。そして、時間に遅れた。お得なのか、お得

でないのかよくわからないことをしてしまった。

でも、うれしいことがある。どこで乗り換えるかわからない

でいたら、インド系の親子連れが、自分たちもＫＬＣＣの「Ｐ

Ｃフェア」に行くから、一緒についてくるといいよと言ってく

れた。ほんとに親切にしてもらった。

タクシーがつかまっていたら、経験できないことだった。あ

りがとう。
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2007・04・17（火）

ＭＰＯ

MPOと言うのは、マレーシア・フィルハーモニー・オーケ

ストラの略です。ツインタワーの正面玄関の上にある。とても

分かりやすく、便利だ.

インターネットの予約も出来るし、あるいは直接階段横の

ボックスオフィスだったかに行けば予約できる。20リンギか

ら買うことが出来る。

こ ち ら か ら 。 http://www.malaysianphilharmonic.

com/index.php
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もちろん写真は禁止です。休憩中にすこしだけ。

今回は、「オーボエ・コンサート」で、まるでＣＤのような

臨場感？イヤ、さかさまです。ホールは広すぎず、素晴らし

かった。

休憩中には、ケーキや飲み物（アルコールを含む）を購入す

ることも出来る。

音楽好きには、リーズナブルで、ＫＬＣＣのショッピングセ

ンターなどの場所とまるで違う空間を体験できるのはうれ

しい。

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

100

2007・04・18（水）

プレイランド

2歳ほどの孫を連れて行くところはそんなにない。自分から

遊んでくれるようなところで、暑くないような・・・

で、タイムズスクエアの屋内遊園地に行くことにした。でも

開園は12時からだとか・・・そんなぁ、子供の昼寝の時間に

なっちゃうじゃないですか。

3歳以下の子どもは無料だが、付き添いの大人は、25リン

ギ要る。乗り物付だから、日本からみると割安になるかもしれ

ないが、付き添いも入場料が要るのはねぇ、仕方がない。

3歳以下の子どもが遊べるのは、このプレイランドと、4つ

ほどの簡単な乗り物だけ。結局1時間ほどで退園。
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付き添いのおばあさん（私）は、元を取ろうとして、ジェッ

トコースターに乗った。欲をかいたらダメだ。宙返りみたいな

のもあって、その後ずっと胃が気持ち悪いまま。ああやっぱり

乗るんじゃなかったと反省しきり。

平日の開園すぐの遊園地は、ひっそりして寂しいくらい。少

し薄暗いし、結構疲れる感じがする。

タイムズスクエア自体が、いまだにテナントが埋まっていな

くて、ひとごとながら心配になる。夜になって人が集まるのな

らいいのだが・・・
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2007・04・22（日）

夜、廊下に貼り付いていた

広げた羽が、１５センチとはいかないけれど、１３センチく

らいはあったように思う。やはり、温かい国のは大きい。

蛾の仲間でしょうか。蝶の仲間でしょうか？
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風化

普段は目に入らない風景も、ゆとりの時間があると全然風景

が違って見える。

石の風化したような後に、木が生えてきている。いつの頃か

らなんだろう。

石や岩が動く時間と、人間が生きる時間では、全然違うこと

にふと気がつく。

土地が陥没し、海になり、山になり、風化して、植物が生え

・・・・・地球も生きているんだ。
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2007・04・25（水）

これも蓮の花？
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2007・04・26（木）

新しいアゴン

今日は新しい王様の戴冠式だそうだ。それで、政府関係と学

校はお休みということらしい。民間の会社は営業しているとこ

ろも多いが、道は空いていた。

珍しく朝から雨。イスタナネガラ（王宮）に集まる招待客の

車は、雨の中だった。テレビでしか知ることができないが、朝

のニュースは、あいにくゆっくりと見ることができなかったの

で、夜のタミル（インド系）のニュースの一場面から。

茶色の色に変わるめがねだろうか？少しサングラスをしてい

るように見えるんだけど、目が弱いのかな？でも、ゴルフもな

さるし・・・

でも王様に、そのめがねはふさわしくないですよ、と進言で

きる？
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2007・05・02（水）

いつが本当の休日なの？

日系の企業でも、当地の国民の休日を主に採用して年末にア

レンジしているところは多いだろう。

しかし、日本の休みと同じように、正月やゴールデンウイー

クをとっているところもあるようだ。日系の学校が休みになる

と、一時帰国したり、旅行に行ったりと、またそれなりに予定

も入るらしい。

でも、急に戴冠式とかで政府系が休みになると、同じように

急にお休みになる企業もある。製造業か否かで分かれることも

あるのだろう。

しかも、中国系の多い場所とかマレー系の多い場所とかで、

現地のお店の休みが違うことも多い。

上海の駐在員が言ってたことは、あまり祝日のような休みは

ないが、旧正月と5月と10月1週間ずつくらい休みがあるそ

うだ。そんな影響か、中国系のお店は今日も休みのところが

ある。

5月1日が、レイバーデイとウエサックデイ（お釈迦さんの

誕生日）が重なっていたからだろうか？
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世界中を駆け巡る人が多い現代、誰がどんな休日をとってい

るかを知るのは、なかなか難しいですね。

キャディーの日当

ゴルフでキャディーをつけると（ところによっては、キャ

ディーをつけなければならない）、キャディー一人当たり、３

０～４０リンギとられる。

バギー代1台あたりのほうが、やや高い。

車や機械は償却代がかかるから高いが、人間なら、代わりは

いくらでもいるって？！

それが現実かもしれない。

タイ人のキャディーに1ラウンドしたら、いくら会社から貰

うかと尋ねたところ、1日あたり12リンギだという。2ラウ
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ンドしても14リンギだとか・・・・

思わず絶句してしまった。

お客のないときは、草取りとかするらしい。昼食は会社から

支給だが、朝と晩は自費という。どうせ寮のようなところにい

るのだろうけど、食事代を引いたらどれほど残るのだろう？

12リンギ×30日＝360リンギ

これでどうやって暮らすのか？どうやって仕送りするのだろ

う？

結局は、お客のチップが頼りということになる。

遊ばせて貰っている自分が、恥ずかしくなるほどだ。

つくづく自分の立場に感謝しなければならないと思う。

少しショックだった。
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2007・05・05（土）

いつも綺麗な庭

プールの付いているようなコンドミニアムの庭は、だいたい

どこでも庭の植木や花の手入れは良くされている。

もちろん管理費を払っているのだろうから、当たり前といえ

ば当たり前だが・・・

日本の気候のよいときにする庭の手入れと違って、真夏での

庭の手入れは大変だ。

朝の10時ごろともなると、それはもう暑くて仕方がない

が、仕事とはいえ、いつも手入れしているのは、インド系の

人だ。

暑くはないことはないはずだが、帽子もかぶらずに、一生懸

命雑草を抜いたりしている。

でも、道を掃除している人とは違うようなので、きっと請負
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の植木屋さんなんだろう。

先日のキャディーのことを思い出して、日当はいくらなんだ

ろうか？とか、

こういう仕事しかないのだろうか？とか、

ずっと日に焼けてこんなに色が黒くなったのだろうか？と

か、

次々に思い浮かぶが、確かめるすべもない。

それを横目で見ながら、私は日傘をさして、私は出かけ

るのだ。

いつも綺麗にしてくれて、ありがとう。

そう言ってあげられるといいのだが。
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2007・05・06（日）

新開店

近くのショッピングセンターのそばに、「ワンワールドホテ

ル」が建設中なのだが、それとショッピングセンターをつなぐ

通路はもう完成している。

そんなところを、ぶらりとしていると、通路沿いにできたお

店がいくつかあった。

なんと！きれいな陶芸のお店ではないですか。

手作りの本物っぽい感じの品もたくさんある。いや、小さい

店だから多くはないが、センスよく並べている。まだ本格稼動

とはいかないらしく、両親を手伝うような女の子二人の子ども

たちもいた。



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

112

直接写真は撮れないので、上からそっと・・・

いつまでもいい店でいてください。

（いい店だなぁと思っていると、だんだん中国風になりすぎ

てしまって、回数を重ねる毎にイヤになる店が多いので）

店を続けていくのは、大変だなぁと思う。頑張ってね。
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2007・05・08（火）

soho?

自動車道路から見える川沿いのレストランを覗いてみる。先

日の陶器店のホンの近くにあった。（陶器店はだんだん品物が

多くなってくると、どこにでもある製品が多くを占めるように

なってきていた、こりゃあかん。）

SOHOという名のお店は、中国料理店だった。ポット入り

のお茶は6リンギ。

なぜか、きゅうりとにんじんのスティックと春巻きのかわの

ようなものを細巻きにして油で揚げたものを持ってきた。（ク

リスピースナックというらしい）おつまみというところか、注

文してないのに・・・・4リンギだった。
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モダンな感じに仕上げた中国料理店だった。手打ち麺をこし

らえているのが、客席から見えるようにできている。でも、ど

ういうコンセプトか理解できなかった。

四川坦坦麺が12リンギで、結局25.3リンギ。ちょっと様子

を見に入ったにしては高くついてしまった。なんか無駄遣いし

た感じが残る。

味は、まぁまぁかな。
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2007・05・10（木）

部屋探し

日本でマンションや部屋探しというと、不動産会社とかに連

絡すれば誰か営業の人が接客に当たってくれると思うのだが・

・・

日本では家探しとかをした経験が少ないので、よくは分から

ないが。

無料の雑誌もあるし、もちろん最近はインターネットが早い

のだろう。

こちらの人に尋ねると、新聞に載っている広告を出している

人に電話するんだという。その人は誰？

エージェントだと。意味を調べてみたら代理人、取次ぎ人、

仲介人と書かれている。

インターネットでもきっとあるに違いないと調べてみること

にする。

確かにあった。しかしどうも変だ。

場所、価格、などを入力したら、物件が登録順に出てくるの

だが、一つずつ連絡先が違う。

やはり、各々の仲介人が、いくつか物件を持っていて、ひと

りずつの持っている物件を表示してある。
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ということは、同じマンションを見たいと思っても、仲介者

が違うと一度で見られないということになる。めんどくさ

いね。

ようやく部屋を見れることになったら、エージェントがオー

ナーに連絡し、鍵を持ってきてもらうということになる。見学

はオーナーが見ているときに見ることになるので、落ち着かな

いったらない。

エージェントの持っている物件をちょっと見てみたら、たく

さん扱ってる人と少ない人とある。しかも、値段の安いのだけ

の人や、高いのだけの人や、いろいろ持っている人や・・・な

かなか興味深い。結構、インターネットで遊べる。

今より安くてきれいなところがあったら、移りたいなぁ。
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2007・05・15（火）

決まっちゃった

あっという間に決まっちゃった。

インターネットで探しました。

http://www.iproperty.com.my/property/rental.asp

値段と場所を挿入して、GO!

いくつかのマンションの名前を確認のために、まず下調べと

して、金曜日にタクシーに乗って雰囲気を調べに行きました。

10時過ぎから、あちこちのコンドミニアムをガードハウス

の人にお願いして、プールとかお庭の見学。まぁおばさんだか

ら許してくれたのかしら？（本当は入れないのですよ、悪い人

に見えなかったから？許されたのか）

インターネットで調べてあるネゴシエーター（営業マンみた

いな人）に電話するか、エージェント（代理店）に出向くか考

えながら近所の店屋に入って昼ご飯。

その後、近くのエージェントに入って物件ありますか？とい

きなり尋ねる。

女性が呼び出されて、ひとつ部屋を見学できた。デザイナー

ズユニットとか言ってたけど、1000スクエアフィートは狭い

のでやめる。広さの割りに高いし・・・狭さを鏡で補って

ある。

それから、近くのショッピングセンターまで歩けるか見た
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ら、たったの5～10分、下り坂で簡単にきれいな道で歩けた。

信号もあったし。それで、ほぼ目星のコンドミニアムにするこ

とに決めて、家に帰る。

帰ってから、そのコンドミニアムの物件をたくさん持ってい

るネゴシエーターに電話。

翌日の4時に会うことに決定。

当日は、４件目で決定。6月に移動する予定になりました。

旦那も決断早いね。どうでもいいのかも。もっと安いほうで

も良かったよというけど・・・1400スクエアフィートです。

今住んでいるところと同じ賃貸料です。

ただ、この周辺のコンドは、高級のひとつを除いて、バスタ

ブ付きはないのだそうです。

まぁいいや、ジャグジープールで我慢できるかな？コンドの

プールのそばに付いているんですけどね～

こちらのシステムでは、ネゴシエーターが物件を持っている

のです。得意な場所とかがあるようなので、希望の場所が決

まっていれば、調べて電話するのが早道かもしれません。

面白い数日を過ごすことができました。

でもこれからまたいろんな出来事がやってくるでしょうが、

それも新しい体験です。まだシャワーしかない生活はしていま

せん。どんなんだろうね。
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2007・05・20（日）

食器を下げる仕事は

シンガポールにたまに用事で出かける。

マレーシアの、ほぼ倍ほどの物価。当然給料も高いのだろう

から、マレーシアドルとシンガポールドルは同じような感覚か

もしれない。

でも、スープ麺が4ドルで同じだとしても、実際にはマレー

シアの倍の値段なので、すごく高いような気がしてしまう。違

う料理ならしかたがないが、同じような料理で、倍値段が違う

となんだか落ち着かない。

食べ方などは同じシステムなので、食器を下げる専門の人が

いる。食べっぱなしが普通で、マクドナルドでも自分で食器を

下げている人はあまり見かけない。

で、シンガポールでは、それが老人の仕事になっているよう

だ。膝や腰を痛そうにしている人に下げてもらうのは悪い気が

するが、仕事がないと困るのも確かだ。

マレーシアでは、全体に若い人が多いので、若い女の人の仕

事あるいは海外からの出稼ぎの男の人が多い。（ネパール、

ミャンマーとか・・・）

ただでさえ、いろんな人種がいる上に、海外からの労働力を

受け入れているのでどこからの人かよく分からない。結局は就

いている仕事によって、それとなくどこからの人か推測するだ
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けだ。

シンガポールは小さな島なので、場所がない。一戸建てなど

は夢の夢。コンドミニアムの賃貸も上がってるらしい。車も持

つのも難しいし・・・

海外からとても労働力を受け入れられないのだろう。

もし私が日本で、食器を下げる仕事に雇ってもらえたとして

も、できるだろうか。

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

121

2007・05・24（木）

通り道

同じ場所に行くにしても、タクシーの運転手によって、利用

する道が違うんだね。

いつも同じ道を、混んでいるときも、空いているときも同じ

道を運転する人。

混んでいるときは、ちょっとでも前に行こうと、わき道に入

る人。

すっごいスピードでぶっ飛ばす運転手。

信号の待ち時間のたびに、新聞を広げる運転手。

運転にもいろいろな癖があるんですね。お客としては、いや

私としては、だいたい同じ時間内に、いろんな道を通って、し

かも安全で・・・・

そんなことあるわけない？

今日の人は、通ったこともないような抜け道を一生懸命運転

していたが、決して早く着いたというわけでもない。かえって

ガソリン無駄かもしれない。

いくら慣れてるとはいえ、お客を乗せているときの信号待ち

に、新聞を読むのは止めて欲しい！！

初めて通る道で見かけたモスクを車内から。
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2007・05・25（金）

SUMOU Lah（すもう　ラ）

２．３日前、テレビでマレーシアの映画の紹介をしていたこ

とがあった。

そのタイトルは、「SUMOU LAH」。すもうだよ！みた

いな感じかな。

写真はSUMOULAHホームページより

太くてあまりさえないマレー人男性が、ちょうど仕事を首に

なり、母親にもしっかりしろと怒られている。

日本人が経営するおすし屋の主人は昔相撲をやっていて、マ

レーシアで行われる「相撲大会」に参加したいが、人数が足り

ない。早食いに無料でで挑戦できると言うアイデアで、人集め

をしていて、おなかをすかしていた彼がうまく引っかかる。

主人の名前は、ホンダ、その娘の名前はマレー人との混血で

シティー。

彼女を好きになったり、ライバルとけんかしたり、店が潰れ
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そうなったり、日本の福岡に修業に行ったり、銭湯シーンなど

もあったり・・・・内容は日本がてんこ盛り。バラエティーに

富んでいるというのか？

「のこった」という言葉が、最後まで頑張るという精神を表

しているというような筋だったと思う。

マレーシアのスポ根映画とでも言うのだろうか。

最後は惜しくも負けたが、「来年は勝つよ」と言う感じで終

わったので、妙にすがすがしい感じがした。

マレーシア語で時々、日本語が入って（日本人の俳優じゃな

いのです）、英語の字幕つきの映画でした。日本のかたが準監

督だとか聞いたことがあります。

制作費が出ているのでしょう。マッサージ機器の会社と、携

帯電話関係の会社の宣伝がやたら多いのには（筋書きにまで入

れてある）ちょっとなぁという気がしました。

おすしもお子様寿司で、ちょっと寂しい気がしましたが、そ

ういうネタのほうがこちらではうけるのでしょうね。それに、

わさびの使いようも尋常じゃないですよ。

最後のほうの決勝戦は、なんだかとても力が入ってしまいま

した。

昔のどこやらのコミックの筋書きのような気もしました。頑

張って～
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2007・05・30（水）

家のオーナーは29歳

今度家を借りる予定になっているオーナーは、なんと独身の

29歳。結構かっこいい。

今のオーナーは、50歳代だから、生活に必要なものは、な

んとなく理解してくれるが、若い人の場合、力のいれどころが

多少違うなと思うこともある。

しかし、若い人がいいと思って購入している家に一度住んで

経験してみるのもいい。台所のシンクがおもちゃみたいなのだ

が、これを自分で手を入れるかどうかを考え中だ。

まずは、とりあえずは、住んでみよう！ご飯が作れなかった

ら、外で食べればいい・・・そんな風にゆったりと考えられる
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ようになってきた。

これをマレーシア化しつつあるというのかな？

4人兄弟の次男坊だそうだ。自分で買った家を人に貸すとい

うのは、なかなかしんどいところがあるのではないだろうか。

借り手はいくらでも要望するし、資金はそんなにない。貸さ

ないと返済できないだろうし・・・

それでも家を買って人に貸す。

息子にもそんな気概が欲しいなと思って見たり・・・

きっと親や親戚でそのようにして儲けてきた人があるのだろ

う。えらいねぇ。

マレーシアは、どんどん建物が建ってきている。勝負は早く

しないと・・・
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2007・05・31（木）

木の涙？

道端に刈り取られた枝が積み上げられていた。

なんと言うこともない風景なのに、樹液の赤さにぎょっ

とした。

まるで血が出て痛いように・・・泣いているのだろうか？

そんな風に感じるなんて、少し変かな？

パイレーツオブカリビアン

水曜日は、サービスデイなのか入場料が少し安くなる日で、

７リンギ・250円ほどで見られるので、英語の映画でマレー

語と中国語の字幕つきを見た。



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

128

シリーズ3部作の完結編だそうだ。

パイレーツオブカリビアン・ワールドエンドより

言葉はたいして分からなくても、映画というのはDVDに比

べてやはり臨場感があるので、映画ならではの楽しみが味わ

えた。

３時間ほど、世界の果てまで一緒に行ったような気に

なった。

だんだん映画に病みつきになってきたかな。

これを日本語訳で見たら、もっと面白くて、内容が深いのだ

ろうねぇ。
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2007・06・02（土）

サイバー大学は日本では有名なんですか？

「探検ロマン・世界遺産」のNHK国際のテレビを見ていた

ら、エジプトの世界遺産の説明に「吉村作治」さんが出演して

おられて、その肩書きに「サイバー大学学長」とあった。

初めて聞いたので、メモして（すぐ忘れるので）後でイン

ターネットで調べてみたら、なんと素晴らしい大学ではないか

！

サイバー大学は今年の４月に開校したばかりらしい。今は、

IT総合学部と世界遺産学部の二つだが、将来的には増えてい

くらしいし、たとえ辺鄙な場所でも、海外でも受講できると

いう。

向学心に燃えているひとには、インターネット環境さえあれ

ば、勉強できるのだからこの上ない。

内容もワールドワイドな感じで、質問にもすぐにメールで答

えてもらえそうで、家にいながら新しいことが学べるらしい。

「私ももう少し若かったらなぁ」と言い訳しているのは、若

くてもしなかったということですよね。
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2007・06・07（木）

たいして荷物などないはずなのに

家具付きの家からの引越しの荷物詰めでは、たいして荷物な

どないと思っていたのに。

壁にかかっている絵や、飾りに買ったアートフラワー、植

木、作った陶器類・・・

服などはできるだけ処分してあるつもりだし、見渡してもそ

んなに品物はないと思っていたのに、詰め込んであった日本か

ら持ってきた本やら（もういい加減にいらないだろうと思うけ

ど、なかなか本は捨てられない）

ちょっと便利だと思ってかけてある金属製の網類もいくつも

になってる。



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

131

人の生活って結構いろんなもので成り立っているんですね。

今までの間に、いろんな引越ししたけど（数えたら９回も

だった）、生活の場所や年齢によっても違うし、住まいの広さ

も違う、そして、物に対する考え方も違ってくる。

それらを詰める前には、洗っておかねばならないし、おまけ

に体の調子がいまいちピシッとならないし・・・

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

132

2007・06・10（日）

いいこと・よくないこと・ちょっとずつ

いいこと

＊タクシーでお金が足りずまけてくれたこと。

雨が降りかけたので、あわててタクシーに乗ったが、小銭が

ほとんどない。お金がないので、あるだけ走ってといったら、

「ノープロブレム」といって、乗せてくれた。めちゃくちゃう

れしい。ありがとう！

＊アブドゥラ首相が再婚したこと

首相就任後に奥さんをなくしてかわいそうな気がしていた

が、今まで身の回りの仕事をしていてくれた女性（奥さんの弟

の別れた元奥さん、夫人が生存のときからその仕事をしてい

た）。

いろんなことがよく分かっている人なので、よかったと思

う。お幸せに。

＊３０年ぶりの知人が旅行のついでに尋ねてきてくれ

る予定。

＊引越しできること

＊娘から主人に父の日プレゼントが届いたこと
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あまりよくないこと

＊鳥インフルエンザの鳥が見つかったこと

＊食事会の予定があるのに、私のおなかが痛いこと

＊引越しの準備がなかなかなこと

＊元気にいてくれている父に、父の日プレゼントをしないで

もいいかと思っている自分

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

134

2007・06・12（火）

入居の仕方

日本のマンションなどは、最初から内装なども細かく決め

て、入居者が集まって話し合いを持ったり、管理会社の紹介と

かあったりとか・・・

要するに引越しの時点では、よその部屋で内装の工事してい

るというようなことはないと思う。

ところがマレーシアは、大まかなレイアウトはあるが、あま

りなにもない部屋の空間を買うというか。後はオーナーの資金

力とセンス次第という買い方。ですからそれによって家賃も違

うし、雰囲気もまるで違ってくるのでしょう。

入居もてんでばらばら。入れる人からどうぞ！という感じで

すか。

ですから、あちこち工事中だし、かたや、プールに入って寛

いでいる人や・・・入居者募集の垂れ幕があちこちに（オー

ナーが貸すために買った物件）ぶら下がっている。

エレベーターも、工事中の状態で、ベニヤだらけ、それにプ

ロパンガス申し込みの携帯番号や、衛星放送申し込みの携帯番

号が乱暴に書かれている。

ガードマンも新人で訊いても分からないし、どこが自分の駐

車場かペンキが何重にもスプレーされて分からないし、いろん

な出来事があり、何やかやと学習しながら、自分も住まいも成
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長していくのでしょうか？

マネージメントの横に、カスタマーサービスの部屋があった

のは、救いだ。

手の届かないところに、セメントのかけらやごみが落ちてい

る、部屋から気になるし、どうしたものでしょうかね？

普通ならとび職の人が掃除をしといてくれなきゃだめですよ

ねぇ～

そういう、隅々の仕上げとか掃除とかが、なぜかできてない

んですよね、一般的に。

考え出すと、民族性や宗教とか、歴史とか差別とか、出稼ぎ

問題、教育問題・・・考えが底なし沼になっていくような感じ

です。

ヘナ

バティックの布をたくさん買いに、KL市内まで出かけた。

MYDIN（メイディン）というお店は、安さのせいかローカル

の人に人気がある。私から見ればわからないような生活必需品

がたくさんあるのだろう。

その中に、「ヘナ」というメーカーか商品名か知らないが、

有名な毛染め粉がある。写真の後のほうに写っている分です

ね。それがまた安く、１回分５０円前後で利用できる（こちら

に人にしたら安くないかもしれない）。

私は使ったことはないので、どれくらい効くかは説明できま

せん。すみません。
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写真の前にある箱、クッキーの材料とかではありません。ヘ

ナと同じメーカーの手に模様を描くものです。

何のために模様をかくか？結婚式や断食明けのお祭りやその

他のお祝い時に、女性の手に模様をかくのです。１ヶ月ぐらい

色が持つのかな。

おしゃれのひとつなのでしょう。そういう染め粉が売られて

いたのをはじめてみたので写真に収めました。

パキスタン製、ハラルで、１８リンギでした。何本くらい

入っているのでしょうね。
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2007・06・21（木）

引越しから１週間

１４日に引越しをして、１週間が過ぎました。

引越しは業者がするといっても、どこに仕舞うかは自分です

から、やはり疲れますね。

今日、インターネットが通じました。

１週間のうちに数え切れないほどの驚きがありましたが、忘

れず報告できたらと思います。

テナントが入っていないような、新しい住まいは初めてです

から、良くも悪くもいろんなことがありました。

今日は、ベランダからの眺めだけを。

どこからも見られていないので、カーテンは閉めずにお
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けます。

前の家に引っ越した時点では（２年半前）、何もなかったよ

うな場所にどんどんショッピングセンターが立ち、ずいぶん賑

やかになっています。

開発の早さを実感できます。日本列島改造のころはこんな

だったのかなぁと思います。

自然を破壊していくように思いますが、それは経験した人が

わかることで、住民は開発を喜んでいるのに違いありません。

自分たちがそうだったように・・・
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2007・06・23（土）

トイレのフラッシュ

何をしているところでしょうか？

新築の家に引っ越したのはいいけれど、トイレのフラッシュ

がうまく行かない。トイレは合計３つもある。

トイレとシャワー室がひとつにになっているので、部屋の数

ほどトイレがある。その３つともがうまく機能しないのだ。

カスタマーサービスというところに連絡したら、すぐに来て

くれた。どうも他の部屋もそのようになっているようだ。

彼はインドネシア人で、修理に廻っているらしい。彼による

と、はじめから組み立て方が間違っているらしく、全部分解し
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てやり直しているらしい。

ここは住み込み女中用のトイレなので、使わないので、掃除

用具入れと化しているが、修理はしてもらわないといけないの

で・・・

毎日毎日、トイレの分解掃除の仕事をしているので

しょうか。

トイレの製品の名称は「アメリカンスタンダード」となって

いるが、陶器の部分はタイランド、さて組み立てはどこでした

んでしょうね。

こういうものが出荷されていることに驚きを覚えます。

また最新のコンドミニアムとしては、まったく情けないこと

だ。（やはり価格を抑えるためでしょう。高級地域のコンドミ

ニアムは日本製が入っていますから）

水の出方はすごくゆるかったが、彼が調整してくれて、今で

はトイレを流したら、台所で水が使えないというようなことは

なくなった。あちこちで一度に水が使えるということは、本当

にありがたいことだ。

不便になって初めて気がつくことばかり。

何でも、修理依頼をすればいいんだと、今頃になって気がつ

く次第です。
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それならともうひとつお願いする。ウォシュレットの代わり

になる器具を取り付けてもらうことにする。自分でつけようと

思ったが、口が合わず、そのままになっていた。

水道の口を二股にして取り付けてもらう。器具も彼が買って

きてくれた。自分で買いに行くことを考えたら、ありがたい。

そういう次第で、水周りは格段によくなった。

風呂桶は、ジャスコで３５００リンギ位する。プラスティッ

クの桶が７０リンギで売っていたと情報を得た。使い物になる

か見に行かなくては。

しかし、不具合は次々と・・・また次回に。
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2007・06・26（火）

バティックのエプロンセット

 

うまく出来上がっているので、ご紹介を。私はバティックの

布が大好きだ。綿１００パーセントのカインパンジャン（長い

布という意味）はサロンとして腰に巻いたりする。

模様には、テーブルクロスにもできるような総柄のや、腰に

巻いたときにきれいな模様になるものやら、腰に巻いたときに

前の部分だけが色の違うものやらがある。

それはそれはきれいな模様がいっぱい。昔の人がジャワ更紗

として珍重したものだ。絹の上に描けば友禅染だし・・・

民族衣装だから、美しいのだろう。
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一部模様の違う部分を、袋やハンカチにして、模様のある部

分をエプロンとしてこしらえてもらった。

サンプルとして、エプロンと袋を渡して、作ってもらった。

どんな模様が出るかは、布次第。それを考えて選ぶのもまた

楽しい。

きれいなものを見ると、心が和む気がする。
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2007・06・30（土）

ゴミ回収の人ってすごい

今ではそんなことはなくなったが、はじめのころ、駐車場が

すごいごみの臭いがする。ごみ集積場の上にあるからなのだけ

ど、それが異常なのだ。

入居者も少なく、資材ごみだけと侮っていた節もあり、マン

ション３軒分ほどの部屋がごみで埋め尽くされ、腐敗している

らしいのだ。

ハエが多くなりようやくゴミ回収者が来た時には、その人た

ちがかわいそうなほどの臭いとなっていた。

しかも素手でトラックの上に、ゴミ袋を積み上げているのを

見るにつけて、衛生教育もなされていない人たちが、こういう

仕事についていることに、なんとも言いようのない思いがお
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こった。

車の上の人と眼が合ったら、にっこりしてくれたが、申し訳

なさでいっぱいだった。マネージメントの怠慢？に少し腹立た

しさも覚える。（理由は分からないが）

数日間は窓も開けられないような状態だったが、いつの間に

か虫もいなくなり今は快適な状態に戻っている。
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2007・07・01（日）

いろんな疑問

新しい住まいで、不思議なことがよくある。

例えば、郵便受けに表側から新聞くらいのものが入らないと

いうこと。取り付けが悪いのじゃないかと思うのだが、もう少

し様子を見てみよう。カスタマーサービスには、口頭で伝えた

のだが、書類が要るのかな？

新聞が入らないので、仕方なく鍵を開けたままにしてある。

また、エレベーターが何箇所かに、それぞれ４～６台ずつつ

いている。しかし、表示が異なる。同じ階なのに表示が違うと

すごく混乱する。

しかも、ショップの部分と、住まいの部分のエレベーターは

同じでないので、乗り換えたりの手間がいる。

G階（グランドフロア）がずれているんです。分かりにくい

！土地が斜めになっているため、高さが違うからかもしれ

ない。

それを狙っているのか（一般人が紛れ込まないように）、あ

るいは単に間違っているのか、見当がつかない。

駐車場のこと。アクセスカードがないと入れないはずなの

に、ゲストのある日には、うちの駐車場の場所に無断駐車され

ている。

主人には、それがすごくストレスになっていると思うのだ

が、文句を言いたいときには、事務所が閉まっているし・・・



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

147

でもなぜ、アクセスカードがないのに、知らない車がいるの

かなぁ。

それにしても、コンドミニアムの契約駐車場の、空いてると

ころにとめればいいという感覚、ちょっと変！

ゲスト用にとめるべきですよね。

枠のないところに、いつも止めてるベンツがあるんだけど、

それも契約外だと思うのだけど・・・・これもしばらく様子見

ですね。

言葉も習慣も文化も違うとき、少しだけ辛抱。
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2007・07・02（月）

小さなお店

ミニマーケットは、インド系の人が店員をしているところが

多い。コンビニのような感じから、何でもそろう雑貨屋さんの

ようなところまで、いろいろ。もっともこんなたくさん在庫を

して売れるのか、それがまた古びていて心配になるようなとこ

ろもある。

空っぽだった店舗にミニマートが入った。早速お試しで買い

物に。パンと飲み物とほんの少しの雑貨だけ。

今日オープンなの？ってきいたら、昨日の夜からだって

言うの。

工事屋はまだ入っていて、入り口を塞いでるし、どんな商品

を入れるか、外で商談らしきものをしてるし・・・



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

149

４個ほどのものを買うのに、値段が入力されてないらしく、

レジ係はバタバタ・・・して、時間がかかった。お店屋さん

ごっこみたいで楽しそう。

でも簡単なもので、急に要るときは便利かな？

１００メーターほど行くといろんな物がそろっているお店も

あるのだ、コンビニもあるし、やっていけるかな？

ワイヤレスルーター

インターネットはワイヤレスだということだったが、申し込

みには、ワイヤレスルーターの器具と来年３月までの契約がプ

ロモーションで、２５０リンギだった。

当たり前といえば当たり前だが、初期費用は何でもかかる。

右側の箱からぴょんと出ているのが無線のアンテナらしい。

しかし、壁の内部にも配線されているので、２か所は有線で利

用できる。私のパソコンは無線のカードがないので、有線にし
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ている。

案外、ルーターだけ買うより割安かもしれない。４月からは

月々６６リンギの利用料がかかるということだ。

どんなルーターかといえば

メイドインチャイナ。中国でマーケットシェアーホルダー№

１とシールが貼ってある。

今のところ快適だ。

しかし、どこがプロバイダーか分からない。メールアドレス

などもない。こちらの人はたいてい、ヤフーかホットメールを

利用しているので、有料のメールアドレスなど要らないのだ

ろう。
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2007・07・06（金）

自作のキッチンはひどいんだが・・・

結局一目で部屋をいいと思ってしまったので、細かい部分の

チェックが行き届いていなかった。キッチンのシンクがひ

どい。

どうも自作らしい。

しかもシンクと切り口が合ってない。だからすき間ができ

て、ゴムのりみたいなので、シールしてあるつもりらしい。

最初は、「もう絶対取り替える！」とか思っていたけど、半

月以上も過ぎると、たいした料理を作っているわけでもない

し、人を招待するとかしなければ、これでいいかもと思ってき

ている。
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オーナーには、キッチンが傷んでも文句は言わないことと釘

を刺してある。もちろん取り替えてもいいのだが・・・

これを口実に、簡単料理でおさまるかな。「前と同じ」だっ

て？

それにしても、狭いキッチンのほうが居心地がいいのは、不

思議。

広すぎて、塩ひとつとるのに、何歩も歩かされることを思え

ば、私にはいい。

洗い物が不便なんだけど、マレーシアの屋台のように、おお

ぜいの場合、プラスティックのたらいを買ってきて、それで洗

うという手もある。

昔のことを思えば、屋台のことを思えば、カンプン（田舎）

のことを思えば・・・だいぶ「まし」ということにする。
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2007・07・07（土）

電車の床がこんなに！

ずいぶん久しぶりに「プトラLRT」に乗った。乗った理由

は、タクシーに渋滞のKLCCへ行くのを断られたので、最寄

りの駅まで乗せてもらい、電車を利用したという次第。

久しぶりの電車に乗って、ひどく驚いた。床がもうこんなに

劣化して痛んでいたのだ。

つり革は？と見ると、これもひどい、汗と脂とでしょうか、

劣化した筋目が黒くなっている。掃除はだいたいきれいにされ

ているのだが、ひょっとして、床は濡れたモップで拭いている

のだろうか？きっとそうだよね。

掃除方法が悪いのか？

ある程度の年月が済んだら交換するというメンテナンスが行
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き届いていないのだろうか？

材質がはじめから悪いのか？

暑い国だから仕方のないことだろうか？

こんな床を取り替えるなんて、すごい費用がかかると思うの

だけど、変えないとどうなるか・・・・・

今日、どこかで見たフレーズを。

「都市の構造は、そこに住んでいる人の心の作り方を、その

まま空間に投射します」

どんどん発展しているのだけど、たったの数年後が・・・
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2007・07・09（月）

インターネットが通じない

ケーブルが繋がっていませんの警告が出たときにはあ

せった。

設定の間違いだろうか？いや、何も触ってないし・・・

新しくないケーブルを使っていたからだろうか？差し込み口

やら、何度も確認・・・

ルーターの箱を探してきて、CDを挿入してみたり。ちっと

も分からん。あきらめる。

雷あったから、そのせいかも？でも、雷対策してないかい？

ヒューズも飛んでないし・・・

混んでいるからかしか？

などなど、考えたが、いろいろ何度も試してしばらくほおっ

ておくことにした。

ふと、ルーターの設置のことに考えが及んだので、点検して

みた。

なんと、電気が来てない。しかし、ヒューズは飛んでない。

朝になったので、カスタマーサービスに依頼。

電気やらしい人が来てくれた。
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分電盤の接続がどうも悪かったようだ。

しかし、なんで？という気がしないでもない。

確かに、仕事にはなる。

先日も、コンドのそこいら辺を歩いている男の子に声をかけ

られた。ペンキやだけど、用事があったら言ってくれって。

ちょっと、まだ新築なんだけど・・・

みんな個人企業なのかしら？

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

157

2007・07・12（木）

花の持つイメージ

ショッピングセンターのイベントを前に、飾り付けが行われ

ていた。大きなブンガラヤ（ハイビスカスだっけ？）が会場の

周りに飾り付けられている。薄い布で作られているらしく、と

ても素敵だ。

花の持つ雰囲気、はかなさみたいなのが表現されているよう

に感じた。
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2007・07・17（火）

プロモーション価格だったわけだ

またまた金曜日あたりからインターネットが不通。ちょっと

変だなと思い始めたが、しばらく様子を見ようとしたのが間違

いの元？

はっきりと具合が悪いと分かったのは、週末になってから

だったので、連絡もつかず、月曜日に電話をしたが、連絡待ち

もあって、家を離れられず、火曜日のイブニングまで待ってく

れということだった。

火曜日の４時でもまだ不通。期待せずに６時半に起動で、回

復していた。あぁ有難い。

たいしたメールがあるわけじゃないが、辞書がわりでもある

パソコンが、通じないとかなりしんどい。なんでも相談に乗っ

てくれるお友達だもんで。

どんな大きさのプロバイダーか会社か知らないが、とにかく

これからもしっかり頼みますよ。

来年３月末までは、私たちが実験台と言うところなんでしょ

うか？

数日は、はしごに乗って、電気やルーターの動きをチェック

したり、何度も起動させたり、設定をいじってみたり・・・・

・・ずいぶん無駄な努力もしました。

まぁ今は一安心です。こんなことぐらいで、落ち着かないと

いうのも情けないですが・・・
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2007・07・19（木）

ハリーポッターと見えない世界

ずいぶん話題になっていながらも、ハリーポッターにはほと

んど興味がなかった。でも、知人から映画にお誘いがあった。

自分じゃ選ばないだろうから、せっかくのチャンス、行くこ

とにした。

事前にインターネットで、どういう物語かを調べるが、これ

またちょっとやそっとでは、覚えられそうにない。やたらに長

い背景がある。

魔法学校、人物関係、誰が相手方か、何のためにそういう行

動を起こしているかつかめない。

その上に、英語の映画・・・見に来てる人は筋も分かってい

るし、英語も分かってるから、受けている場面もあるが、こち

らはさっぱり・・・

そうこうするうちに、映画は終了してしまった。

詳細は分からなくとも、映像は面白いし、見える世界と見え

ない世界の揺れ動きが、上手に表現されているように感じた。

私は今、見えない世界にとても興味があるのだ。

見えない世界は、どんなエネルギーで動いているのだろうか

？
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ハリーが生徒たちに、小刀のようなものの先から、煙やエネ

ルギーの放出の仕方を教えていたが、そのエネルギーのもとは

どこにあるのだろうか？

本にはそういうことが詳しく書かれているのかもしれない

が、読み通す気力はない。

少年少女の時代に、こんな本を読んでいたら、大人になった

らどんな人になるのだろう。

SFで育った人が、実際にそんな世界を作ったように、超能

力を誰もが持つ時代になるのだろうか。

ドラゴンボールのときにしたって、ハリーにしたって、どこ

かにあるエネルギーをコントロールする力を持つことが、良し

とされてきている風潮があるような気がする。

このこと自体は、人類として進化なのか、あるいは古代の人

類に戻っていることなのだろうか？

若い世代はどちらを向いていくのだろうか。

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

161

2007・07・20（金）

どんなご飯が好き？

お昼ごはんの外食は、安くておいしいのがいい。

といっても、おいしさは人それぞれ。

白人はパンですね。あまりご飯とか麺類を食べてる人を見か

けたことがない。

中国系の人は、麺類が好きな気がします。マレー系の人はご

飯ですよね。

さて日本人は？

私は、お腹の空いているときは、白いご飯に上に好きなもの

を乗せて食べる、マレー系の「ナシ・チャンポール」が好き

です。

このお店は最近知りました。ボートをかたどった台の上に、

いろんなおかずが並べてあって、好きなものを好きなだけとる
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システムです。

こちらはそういう自分でとるのが多い。

ついつい取りすぎて、太った人が多いですよ。（マレーシア

人で肥満の人は、３分の２に近いと聞いたことがあります。）

ご飯まで自分でとるのには驚いたですね。

衛生上少々問題があると思うのだけど・・・

お昼ごはんにあわせて作られているので、温かいご飯にでき

たてのおかずはとてもおいしいかったですよ。

ただ、魚の内臓か何かを発酵させた調味料「ブラチャン」の

臭いがダメな人はマレー系のご飯は嫌いという。それに、ココ

ナツの実を使っているので少し違う味がする。

そういう意味では、中国系のおかずにはそれらはあまり使わ

れないが、味が単純ということも否めないです。

このお店も、長くおいしいお店でいてね。

山ほどある飲食店の中で、好きなお店はほんの少しですね。
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2007・07・23（月）

阿頼耶識（あらやしき）

なんだかこの言葉が、妙に気になって、インターネットで調

べてみたりしている。

人間の意識には、八識あるのだそうだ。

６識までは、意識していることだが、７つ目の自己中心性

と、８つ目の連なる先祖から蓄えられた倉庫のような、無意識

の部分とがあるのだそうだ。

その８つ目が自分の行動を無意識に決めているらしく、そこ

に蓄えられる情報をよりよくしていくことが、よりよい人生を

決めていくらしい。

そのためには、よい情報の刷り込みを行わなければならない

そうだ。それがいわゆる「祈り」なのかなと、ふと思いま

した。

たまたま見つけたこちらのページを参考にさせていただきま
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した。http://www.plinst.jp/musouan/yuishiki.html

いろいろと勉強している方がいらっしゃるんですね。

いろんなものの中から、これと思ったことに没頭したいもの

ですが、それがよりよい情報なのか、そうでないのか？

それを決めるのが、自分の７つ目、８つ目の無意識領域かと

思うと、深いものがありますね。
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2007・07・26（木）

楽しかったことと困ったことと、どっちがいいか

な

私にとって「ブログ」は、日記でもあり、生きてる証でもあ

り、生活の張りでもあります。

もし、ブログをしてなかったら・・・あまり考えたくないで

すね。

では題材をどこからとってくるか？

楽しい出来事か、困った出来事か？

あまり楽しいことばかりだと、毎日遊んでばかりが丸ばれだ

し、困ったことばかりだと、うっとうしいしですよね。

というか、遊んでばかりなのは、もうばれてますか。

困ったことも、回数を重ねると、困ったことにならなくなっ

てくるのですね。それを人は経験とか成長とも言うのでしょう

が・・・

インターネットが時々繋がらないのは、全然経験になり

ません。

でも、もう一日待ってみようかと思うようになったのは、多

少心が成長したとも言えるのでしょうか？

先日から、もう２回そんなことがありました。１回目は、す

ぐに電話、すぐに対応。合格。

２回目は、私がしないでも他の人がしてくれるかもと、期

待。その通りで、繋がりました。
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オフィスやショップが入る予定のコンドミニアムですから、

そういう点は対応が早くなるかもに、期待します。

いや、途切れないように努力すべきなのですが、なんにし

ろ、雷がすごいですからね～。

雨の後の工事現場は、水浸し。

ところで、うちの家の壁のしみが少しずつ大きくなっている

ように感じるのです。鉄骨に直接白いペンキを塗ってあるよう

な柱、コンクリートに直接白いペンキを塗ってあるような壁面

の家ですから、継ぎ目のところが、錆びていたりしています。

もしこれが自分の家だとしたら、おちおち住んでられま

せんね。

雨漏りだろうかとか・・・財産価値が下がるようで・・・

とにかく、この国で一生ものの家というのはないのかもしれ

ません。
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2007・07・29（日）

タンゴ

去年の４月に、ダンスを習い始めて、１５ヶ月が過ぎまし

た。といっても月に４回１時間ずつですから、６０時間で

すね。

たったの６０時間ですが、結構ステップも覚えられるように

なって来ました。

ルンバからはじめて、

ジャイブ、

リズム、

チャチャチャ、

ワルツ、

ロックンロール、

サンバ、

そして最近はタンゴが加わりました。

８つもステップができるのはたいしたものですが、残念なこ

とに、音楽が分かりません。

曲が流れても、ステップを言って貰わないと踊れないという

のは、致命的ですよね。

知人夫婦に引きずられて、始めたダンスでしたが、そんなこ

とでもないと、きっと縁がなかったでしょう。

いつを潮時にと考えながら、通っていますが、行けばそれな

りに楽しいんですから、なんだか仕方ないですね。



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

168

タンゴの曲は、好きです。

ようやく好きな曲がやってきたような気がします。ダンスも

キビキビしていい感じです。

それにしても、見せるダンスは、女性が首を伸ばして後ろに

そらしたまま踊らないといけないらしいので、とてもしんどい

です。

レッスン場には壁面に大きな鏡があるのですが、できるだけ

見たくないですね。自分たちを見るとイメージが壊れてしまう

ので。

首を伸ばして宙を見ることにしています。

ダンスの好きな人は、踊れる場所に行って、習ったことを復

習をかねて踊るのでしょうね。

１度だけホテルにあるダンスホールに行ったことがあるので

すが、時間が早かったからでしょうか？女性ばかり（中年の）

が座っているんです。いったい何のために居るのか分かりませ

んね。楽しそうに話すでもなく・・・女性同士で踊るのかしら

？

そんな場所で下手なダンスをするのはとても気が引けて、す

ぐに退散しました。それ以降行ってません。

後日、中国系の女性から聞いたのですが、自分の知っている

ダンス教室に通っている人は女性ばかりだとか・・・私が背が
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高いこともあるので、女性ばかりだと男役をさせられると思う

と嫌ですね。

夫婦で習わないとあまり意味がないように思うのですが・・

・

思い出しました。そういえば、キャンプファイヤーのための

フォークダンスも嫌だった。自分より背の低い男の子のほうが

多かったから。

アラ懐かしい。フォークダンスといえば、好きな男の子が来

る前に、いつも音楽が終わりましたよね。

女性たちがダンスを習うのは、そんなウキウキ感を求めてい

るのでしょうか？

本当はご主人と仲良くしてくださるといいのにね。

なんだか変な思い出話になってしまいました。
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2007・07・31（火）

ファイヤープロブレム

今日は、知人がうちを見にやってきた。散々おしゃべりして

帰る段になったら、エレベーターが動かない。

うん？

２ヶ所にあるエレベーターとも動かない。

マネージメントオフィスに電話できいて見ることにした。話

が通じるかなぁ。

どうやら、「ファーヤープロブレム」だから、５分ほど待っ

てということらしい。

知人はもう帰りたいだろうし、ひょっとして火災だったら大

変だし・・・

エレベーターの中でなくてよかった。

仕方なく階段を下りることにした。

警報ベルが鳴り出した。

１１階からマネージメントオフィスのあるP階まで、ただド

ンドン降りる。

ずっと警報器がなっている。

マネージメントのオフィスあたりでは、人が忙しげに動いて

いる。外に出たいけどと尋ねたら、あの階段でと指差され、ま

た少し薄暗い階段をドンドン降りていく。

やっと地上に到着。太ももがプルプルしている。

知人を見送ったあと、私はあの１１階まで歩いて上がるの？
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警報器はまだなっている。

トイレも行きたくなったけど、どうしようもない、近くのお

店に入って用を足す。落ち着くまでと、食べ物をとる。

そろそろどうだろう？もう３０分以上はなり続けている。

ようやくなり終わり、エレベーターを乗るとき、修理の人が

一緒に乗ってくれた。途中で止まったら大変だからか？ありが

とう。

ちなみにエレベーターはシンドラーです。

嵐が丘？のような黒い雲（雨雲）がやってきた。日本じゃこ

んな分かりやすい雨雲はなかなか見られない。

たいへんだぁ～、窓を閉めろ～
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2007・08・02（木）

シャワーだけ

浴槽がついてないから、どこかで探すんだと思っているうち

に、もうシャワーだけでもいいやと思えるようになって来ま

した。

子供用プールを買ったけど、使えず失敗だったし、本格的な

バスタブは高いので買いたくないし、タライみたいのだと少し

寂しいし・・・

それで結局ありあわせのバケツを使うというお粗末。

足だけでもお湯に浸けていたいという気持ちからです。

他人がお風呂やシャワーに入るのに、どんな風に入っていま

すか？なんて尋ねることは少ないと思うのです。

でも、シャワーだけの人は、足のかかとをどのようにして

洗っているのか知りたいものです。

裸足でタイルを歩き、サンダルなんかを履いていると、足の

かかとが角質化して、そのうちにひび割れして・・・

そういうのになりたくないですしね。

ペディキュア屋さんで、足裏の角質をこそげ取るようなサー

ビスもありましたが、なんか怖い感じがしますね。

足の裏を洗っている様子を想像すると、あまり格好がよくな

いですよね。洗わないのも変だし・・・

老人になったら、いすを使うのだろうか？？？

いろいろ謎です。誰かに尋ねてみよう。
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2007・08・04（土）

久しぶりの日本料理

久しぶりに本格日本食レストランへ行った。

ジャパニーズレストランと言うのは多いのだけれど、料理人

が日本人でないところは、悪いけどあまりおいしくない。

「尾川」というレストランに行ったら、吉兆の暖簾が目に

入った。料理人は吉兆出身だろうか？

吉兆ヒストリーから「海外では本当の味はだせん」「世界之

名物　日本料理」第１部第２章より

確かに日本料理というのは、空気感や水の味、湿度、気温な

どでおいしさが異なる。醤油ひとつで全然違うものになってし

まう。それでも、たまにこんな機会を持てていい夜を過ごせ

た。ご馳走様でした。
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2007・08・07（火）

日の出

最近空が曇っているのは、ヘイズでしょうか。

今朝の太陽は、夕方のお月様のような感じでした。

こちらの時間の７時ごろ。

日本のように長時間お日様は出ません。約１２時間の日照時

間。だから、昼は暑くても、夜は多少涼しく感じられるので

しょう。
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2007・08・10（金）

昔ながらのシーフード店

シーフードはおおぜいで食べてこそおいしい。

急に電話をもらって、夫婦で参加。

昔のスバン国際空港の近くのシーフード店。今風のいけすに

魚がいっぱいというようなところではなくて、家の近くの

ショップロットのお店と変わらないような中国料理店。

屋根のついているところは、他のお客の声がうるさそうなの

で、星空のもとのテーブルで。

人のことうるさいといってるが、自分たちも負けずに充分う

るさい。

日本人って割りと静かに食べますが、中国系の人はほんとに



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

176

うるさい。

しかし、そのほうがかえって周りのことが気にならないのだ

から不思議。

なぜなら、自分たちの仲間の声を聞くために、相手の声を集

中して聞かなければならないからだ。大きな声を出さないと、

相手に聞こえないし・・・

すぐ外を車がビュンビュン走ってようが全然平気。

シーフードとなっているので、ノンハラルだとは思うのだ

が、貝の酒蒸しみたいなのもあったが、酒ではないのだろうか

？調味料？まぁいいや。

数え切れないくらいの品数と、男性陣はビールをいっぱい飲

んで、割り勘男性一人５０リンギ。女性は端数のみでOKをも

らった。一番よく食べたけどねぇ～。

いっぱい食べて、飲んで、しゃべって、笑って・・・３時間

も座っていました。

大きな声でしゃべっても、みんな夜空へ消えていきました。
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2007・08・12（日）

マレー系の屋台

土曜日に「KLそごう」に出かけた。そのあたりは、洋服に

生地やら、バティック、スカーフなど布物を扱うお店が多い。

その中心に「そごう」がある。もう日本人はほとんど行かない

だろうと思う。今はローカル対象になっている感じがするが、

周辺よりグレードが高いらしい。

そのあたりに、ショールを安く扱う卸の店のようなところが

あると聞いて、出かけてみた。好きな色があるときは安いだろ

うと思う。お土産用に何点か買った。

お昼ごはんは、屋台で。私の好みのマレー系のかけご飯。

肉，魚をとると高いが、野菜や卵程度だと、３リンギで食べら

れる。大勢で人気そうだったので入ってみたら、やはりおいし

かった。お昼ができたてで、一番おいしい。飲み物を入れて５
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リンギほど。食事はスプーンやフォークを使わずに右手で食べ

るんですよ。それがおいしいらしい。

おしゃれして来ているのだろう。若い女の子は、ほとんどが

ジーンズ。頭のスカーフ（トゥドゥン）は、マレー系の人はし

なければならない。（多分、宗教上半強制）

私はいろんなスカーフでおしゃれができていいかもと思うよ

うになってきた。髪の毛の手入れにそんなにお金がかからな

いし。

高齢者でも毛が薄くても、全部きれいな模様の布が隠してく

れるもの。

そして、中年以上の人のファッションは、全身包むようにマ

レーの服を着ている。私は布の柄がきれいと思うのだ。好きな

布を選んで、作ってもらう。女性としては幸せだ。

日本も昔はきれいな柄の着物を反物から選んで作っていたの

ですけれどねぇ。
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2007・08・15（水）

パパイヤを割ったら

小さめのパパイヤを買って、さて食べようと割ったら、いつ

もと様子が違う。

いつもは真っ黒の種がびっしりなのに、今回は違った種類の

種のよう。からからに乾いてる。

食べたくない気分になったけど、もったいないので厚めにむ

いて食べた。

半分は硬いと思いながら食べた、あとの半分は炒め物にし

ちゃった。

これを書いてたら、パートナーが見て、昔同じこと書いてた

よって。

全然覚えてない自分が怖いけど、ひょっとしたら、彼のほう

がぼけてるのじゃないかと思うほうが、もっと怖いのかも。生

活のパターンが同じなんだなぁ。

私の頭の中も、こんな具合だったりして・・・カラカラ。
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2007・08・17（金）

京都五山の送り火

京都生まれの主人が、NHK国際のテレビをじっと見てい

た。小さい頃は毎年見に行ったけど（この日は無料で一般に公

開されるそうだ）、詳しいことは知らなかったと。

本当に地元の人で続けられているのだな。着物や帯の産業が

下火で、潰れる企業も多い。お店が知らぬ間に、駐車場になっ

ていたりが多かったそうだ。若い人も住みにくくなって、少な

くなってしまう。

こういう先祖を敬う行事は、日本のいい風習としていつまで

も続いて欲しい。
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五山それぞれの宗派が違うのか、読経がそれぞれ違って、興

味深かった。奈良や全国各地で、灯ろう流しが行われているよ

うで、多くの人が祈り、日本もなかなかいいじゃないかと思っ

た。そんな日々が続くといいのだろうが・・・

【五山送り火とは】 京都新聞より

　８月16日午後８時から、京都盆地の周囲の山に、炎で描

かれた「大」「妙法」の文字や鳥居、船が次々に浮かび上が

る。精霊送りの意味を持つ盆の行事で、京都三大祭（葵祭・祇

園祭・時代祭）に五山送り火を加え、京都四大行事と呼ばれ

る。東山如意ヶ嶽（支峰の大文字山）の「大文字」がもっとも

よく知られているので、送り火の代名詞になっている。

　江戸時代後期には「い」（市原野）、「一」（鳴滝）、

「竹の先に鈴」（西山）、「蛇」（北嵯峨）、「長刀」（観音

寺村）などの字形もあったが、途絶えたといわれている。
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2007・08・18（土）

美しい国

日本の防衛省で、初の女性大臣となった。そのあとの、事務

次官の選任でいろいろともめたようなことが、「Google

ニュース」を通じて見ることができる。

なんか海外から見ると、ごたごたしていて変な感じがする。

安倍首相の人の選び方というか、彼の人を見る目というか、

きっとどこか違っているのかもしれない。信念が貫けないとい

うか・・・

初の女性防衛大臣に、何か期待したのに、田中真紀子さんの

ときと同じように引き合いに出されているのを見て、がっか

り。そんなことで気持ちが揺れる自分にも、何も知らなさで情

けない。

先日、元自衛隊の人のブログを見つけた。毎日更新してい

て、とても面白い。賛同するかどうかは、個人の考え次第だ

が、何も知らない私には、勉強になる。

もうひとつ海外でのんびり日本人がやれるのも、国のことを

真剣に考えていてくださる人たちがいるからだなぁと思う。

清潔で、よく学び、まじめで、一生懸命働き、質素で、謙虚

で、我慢強い・・・そんな人たちが住んでいる国が「美しい

国」なんだろうと思う。

そんな人に私はなりたい・・・どこかで聞いたような。

豊かさになれて、遠くになってしまったなぁ。
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2007・08・21（火）

パソコンの講座

KLの日本人会では、月に一度くらいの割合で、パソコンの

講座を開いているという。

今回始めて参加させてもらうことにした。

PDFの作成と、マルチカードリーダーの使い方という内容

だそうだ。

パソコンの講座を受けるのは、日本にいたとき以来だから、

５年以上になるのか、もう。

ウィンドウズもバージョンアップしたけど、ほとんどイン

ターネット利用だけになった私とは関係のない世界になってし

まったし・・・日本にいたら、宣伝がすごくて、じっとしてら

れないのだろうが。

PDFは私にはなんだか読みにくい感じで、遠い存在なので、

このチャンスに受けさせてもらうことにした。

フリーの作成ソフトがあるらしいのだ。

さて、授業についていけるかどうか、今夜が楽しみだ。
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2007・08・22（水）

久しぶりの講座は面白かった

日本人会のPCルームの有効利用ということで開催されてい

る講座。講師の方はボランティアなんだろうなぁと思う。あり

がとうございます。

何気なく知ったつもりのことをきちんと説明してもらえる

と、とてもわかりやすい。

夜の７時から９時までの２時間たっぷり、でもあっという間

に終わった気がした。日本の講座（昔）なら、ひとつのことを

やたら長く引き伸ばして教えたものだが、ある程度PCを使え

ることを前提にした講座だったので、とてもペースが速

かった。

というか、やり方は簡単なのだ。ソフトさえあれば誰でもで

きるということなんです。

まずは、

「マルチカードリーダーの使い方」

携帯電話やデジカメの写真や動画、音楽ファイルなど、機器

に入っているSDカードとかメモリースティックとかを取り出

して、パソコン上にファイルを作る様子を教えてもらった。誰

でも知っているつもりだが、自分のカードしか知らないので、

他のカードの種類も見れて参考になる。
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カードリーダーがあれば、インストールしなくても読み込め

るようだ。なんでも簡単便利になっていく。

メモリーカード付きの携帯電話で、容量が大きければ、音楽

も映像（テレビの番組をダウンロードしたり・・・）使えると

いう。

昔は、ひとつのことしかできなかった機器が複合されて便利

になっている。

そして、メモリーカードとカードリーダーが一体化した「ペ

ンドライブ」（別名サムメモリ、ペンディバイス、ジャンプド

ライブ、フラッシュデバイスなどと呼ばれるそうだ）は、

USBさえあればいい。

それが進化して行くと、もうパソコンを持ち歩かなくても、

USBを受け入れるパソコンさえあれば、自分の環境のパソコ

ンを、相手のパソコンの環境を使わずに立ち上げることができ

るようだ。

私はそれを大いに期待している。（もう発売されているはず

だが、評判を聞く機会がないのが残念だ）

「PDF作成の仕方」

これは、フリーのソフトが配布された。

アドビのアクロバットしか知らない世代なので、ソフトにお
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金を払ってまで、PDFを作ろうとも思わなかった。（アドビ

のソフトは高くて重くて仰々し感じがするのは私だけかな）

しかし、フリーのソフトが誰にでも開かれているのだ。

無料の「PDFクリエーター」（ウインドウズ用）

インストールすると、プリンター上に表示されて、印刷をす

る代わりにPDFが作成されるのだ。

印刷の替わりに、PDFが作成される。

だからEペーパー　＝　ペーパーレス化

先生は何度も、紙と同じと強調されていた。

目に見ないと理解できない年代では、ちょっと意味がわから

ないかもしれない。

このすき間に、年代のギャップがあるように感じられる。

インターネットのあっちの人とこっちの人という感じかな。

そういう私はどっちの人かな。

知らない言葉もいっぱい出てきたし、インターネットで調べ

る材料がたくさんだ。

学べるチャンスを利用させてもらって感謝です。

参考単語；自分で調べてください
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Fedora

リナックス

オープンオフィス

PDF

宅ファイル便

スカイプ

アドビリーダー

アドビアクロバット

メモリーカード

ペンドライブ

アンマウント

かめゼリー
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名前は聞いていたけど、初めて体験。

メガモール内のお店。

カップにいっぱい真っ黒なゼリーが６リンギ。

ハーバル・ゼリーなんだって。

一口食べてーーーーーーにが～い～

私がなんとなく足が向かなかったのは、こういう理由だった

のねと納得。虫の知らせとでも言いましょうか。

一緒にいた友人にパスさせてもらった。

漢方薬入りのゼリーってことなんでしょうね。

慣れればきっと病み付きになるのかも知れないが、初めては

ダメだった。

外ではお茶いっぱいいくらって売ってるんですよ。買ったこ

とないけど。これを茶店というんでしょうね。

ところで、ゼリー自体の原料は何？ただのゼラチン？それと

もすっぽん？

亀のエキスだとかのうわさも。
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2007・08・23（木）

ミニチュア模型

今住んでいるコンドミニアムは、半分も出来上がっていない

らしい。作りながら売っている。

今回の販売は、サービスアパートメントだ。

単身か小家族用かもしれない。

２週ほどウイークエンドに、テントを張って売り出していた

が、これくらいの調子。いいのか悪いのかはわからない。

誰が買うのだろう？投資用だろうか、大家さんになって人に

貸すというのはなかなか大変かも。
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借り手がなかったらどうしようもないんだから。単身向けの

部屋なら、自分たちの家族が住むことができないし・・・

しかし、ロングステイ用の人にもいいかもしれない。

どちらにしろ、私が心配することはない。
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2007・08・28（火）

ぶらり

 

曇っていたので、郵便局まで支払いに出かける。車にとって

は、あまり便利な道じゃないので（なぜか通り抜けられないよ

うになっている）、交通量はすごく少ない。もう少しいろんな

ビルが建ち終わったら、通れるようになるのかもしれないが。



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

193

行き道は下り坂で、いい気分で歩けるのだが、帰りに荷物を

持つと、ちょっとしんどい。でも今日は、雨の前の風が吹いて

いたし、荷物も少なかったので、ぶらりと帰ることにした。

ここにもショッピングセンターができるそうだ。まぁ何年か

かかるだろう。

部屋から見える位置にあるが、整地にだいぶ手間取っている

ような気がする。

石が多いのだ。時々発破をかけているので、地響きで怖いこ

とがある。

彼の仕事はなんだろう？

ダンプカーのタイヤの泥を、道に出さないような仕事なんだ

ろうか？

かんかん照りのときは、つらいだろうなぁ。

無表情な顔は、どういう意味かな？

私のこと、何人かなぁと思っているのかしら。
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2007・08・30（木）

独立５０周年記念日はもうすぐ

日本から観光に来た人と、夜ツインタワーのそばまで見に

行った。いやぁ、やっぱり美しい。夜は特に美しい。

８月３１日が記念日だから、その前は、街もきれいでとても
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いい気分。

近くだと、あまり大きすぎて写真に入りきれない。

ツインタワーの足元は、１１時過ぎなのに、まだまだ車が

走っている。

夜の街は、にぎやかで、少し妖しい。

クアラルンプールは、次第に眠らない街へと変貌していく。
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2007・08・31（金）

３１日になった

夜なのに車が多いのはどうしたわけだろうと思っていた。連

休になるから、スーパーマーケットにでも行くのかなと思って

いた。（休み前は、午前１時までやってるそうだ）

眠っていたら、いきなり大きな音。驚いたことに、午前零時

から花火が始まったのだ。約２０分間の素晴らしいショー

だった。

前の家のときは、少しだけ見えたが、引っ越した家の窓から

は、真正面に見える。しかも、例年より素晴らしい花火の連続

だった。

あまりうまく写せてないですが、一つだけ。
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車もずっとそこいらに止まったままだった。車は、花火を見

るためにやってきたのだとようやく納得。

プトラジャヤでは、日本の花火師による打ち上げが行われる

と聞いた。それはもっともっと素晴らしいのだろうなぁ。

ムルデカ！（ＭＥＲＤＥＫＡ、独立）

今晩、日本へ発ちます。二人目の孫ができるので、お手伝い

に戻ります。

２ヶ月ほどはお休みいたします。
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2007・11・17（土）

７０日間日本滞在終了

久しぶりに日本から戻ってみると、やっぱりマレーシアは気

候が温暖？でいいねぇ。

日本では、しまっていた夏服を再び取り出して、軽やかに出

かけられる。

日本では朝晩、ストーブをつけたりしてたんですよ。

体がもう夏向きに出来上がってるらしく、寒さにはめっぽう

弱い。

しばらくは、マレーシアの気候を楽しみます。

これからもどうぞよろしく。

インターネット環境もよさそうだし。

でも、カードキーが壊れてしまって、外出に不便をきたして

いるのだが・・・

詳しくは次回に。
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2007・11・20（火）

出入りはどうするのよ

まったく不便なコンドミニアムだ。どういうコンセプトに

なってるのだろう？便利に使おうと言うのがいけないのか？

ビジネスオフィスやショップの棟と住まいの棟が、複合的に

なっているのだが、安全性（外部の侵入を少なくする？）のた

めに、エレベーターは共有していない。

しかも、勾配のある土地に立っているので、Ｇ階といって

も、それぞれの棟で違う。

言葉で説明しても分かりにくいが、要するに、登録した自分

の車で自分のスペースに駐車した人は、エレベーターで直接部

屋に戻れるが、歩いて家に帰ろうとする人には、関門がいくつ

もあってすごく不便なのだ。

カードキーを持っていないと、あちこちにあるドアの鍵を開

けることができないので、警備員のいるドアへ行って開けて貰

わないといけないのだ。

エレベーターを乗り継いで、しかも警備員に説明して、サイ

ンして、そして、開けてもらって外に出る。帰りにはその反

対。荷物があれば不便この上ない。

一戸建ての家はよく盗難にあうので、コンドミニアムは警備

が面倒な分、安全性が高いともいえる。

そんな大切なカードキーが割れて使えなくなった。
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事務所に行くと、「今はストックがない。２，３週間後には

いる」という。

ええっ～どうやって外へ出るの？

「ノックすれば警備員が開けてくれるよ」だって。

日本にいた頃なら、かんかんになってたかもしれないけど、

最近は「あぁあ～しゃぁないなぁ」と思うようになって来ま

した。

２，３週間で入ってきますように。
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2007・11・21（水）

スパイシーパダン

友人がマレー系の料理が食べたいという。

たいていのお店は、一度おいしかったからといって、油断し

てはいけない。なんだかいつも最初だけなのです。何がって、

おいしさがデス。

それに新しいお店に行ってみたいし・・・

まだ自分の近所の店をよく知らないので、前日の夜、あちこ

ち車で主人も一緒に探してくれた。

外から見てよさそうだったので、行くことにした。

「スパイシー　パダン」パダン料理というとインドネシアで

はないか？！

マレー系と似ているけどちょっと違うかも。

まぁいいや、彼女にその差は分からないと思う。おいしいほ

うがいいに決まっている。

いつものように、ご飯の上にいろいろかけて食べるのかと

思ったら、パダン式は、小皿に盛るのですと言われた。

で、少しずつ注文して写真のように。

＊左の長いのはナス＝サンバル（唐辛子ミソ風）と雑魚のよ

うなのが乗っている

＊ビーフルンダン＝牛肉の煮込みそぼろ寸前かな
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＊テンペイの炒め物＝発酵大豆製品をサンバルで炒めてある

＊魚の揚げ物にサンバルが乗っている

＊カンビンのカレー＝羊かヤギのカレー

＊何かの葉っぱのグリーンカレー風

＊とうもろこしの揚げ物

＊ジャガイモの揚げ物

＊白いご飯２人分

＊飲み物お茶２杯とフレッシュジュース１つ

二人でこれだけ食べて飲んで２３リンギ。

あと白いご飯追加すれば４人分にもなる。

もう一度行きたい。おいしかった。
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2007・11・23（金）

工事現場観測

３ヶ月ほど前の現場は、石ころというか岩というかを取り除

いていたが、現在は、鉄筋が埋められた状態になっている。

この進み具合は、工事としては順調なんだろうか？
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さて、道路を挟んでもう一方は、遺跡の発掘かと思わせるよ

うな、穴ぼこだらけ。コンドミニアム建設の工事というのはこ

ういうものなんだろうか？近くでつぶさに観測できるのはいい

のだが、結構うるさい。

普通は、上から眺めることはできない。

地上から、トラックの出入りと土ぼこりを見る程度しか見学

はできないと思う。

毎朝８時から工事が始まる。掘削機に乗っている人は、振動

と騒音で、身体に異常が来ないのだろうか。お疲れさん。海外

からの出稼ぎの人が多いと思うんだ。

工事現場の前にあるうちのコンドミニアムは住人が埋まらな

い。建ちあがってから住もうというのかもしれないが、景色が

全然変わってしまいますよ。
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2007・11・24（土）

岩手フェア

ジャスコで岩手フェアが開催されていた。あまり人もいない

し、買いたいものがなさそうだと思っていたら、ちょっと目立

つ集団がやってきた。

「なんだろう？」と思っていると、岩手フェアのステージで

踊り始めた。

ということは、これは日本の着物ですか？ガウン風の生地、

とも布の帯ふうのベルト。帯に見えるようにスポンジに布を巻

いて花の飾りをつけてある。

着物もこれくらい簡単だったら、今の若い人にも着てもらえ

るかもしれないけど・・
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写真写りはかわいいかな？？
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2007・11・26（月）

マレーシアの鉄道（ＫＴＭ）

クアラルンプールの中央駅は、マレーシアの列車の始発駅で

もある。近郊のも、長距離列車も出ている。夜行列車に乗れ

ば、朝には目的地に着くので、ホテル代を払いたくない人には

便利だ。

ホテル代を払いたくない私は、シンガポールへ行くのに、往

復とも夜行列車に乗った。料金によって、シャワー付きの個室

から、２段ベッドの寝台車、いす席といろいろある。

寝台車は、往復８６リンギ（下段）、これに乗る。個室は３

倍くらいだと思う。

行くときは、向かい側のベッドに、いびきとすごい咳の高齢

者にあたり、しょっちゅう起こされた。うるさいのでイヤホン

で音楽を聴きながら寝ているのだが、咳は結構響く。あんまり

眠れてない。

帰りはラッキーなことに、向かい側は空席。ありがとうよく

眠れたが、ときどき列車が小石でもあれば脱線するぞというよ

うな勢いで走っているのが怖かったので、思わず何度も仏に

祈ったものである。

多分運転の仕方が人によって違うのだろうが、怖くないのも

あるのだ（単に熟睡しているだけかな）。

暑い国でまるまる１日シャワーを浴びないのは、気持ち
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が悪い。

発車まで時間があったので、シンガポールからマレーシアに

戻る始発駅でシャワーを浴びようと思った。

トイレは２０セン、シャワーは１ドル（シンガポールドル、

７５円くらいかな）と書いてあるので、入り口で支払って

入った。

嫌な予感は当たった。

これがシャワー？？？？

薄暗く、シャワーの先がなく、濡れていて、何？これ！とい

う感じ。ホースで水かかるだけですか？横にはトイレがある。
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もっと暗くて・・・よく言えば、不必要なものは省い

てある。

悪く言えば、メンテナンスがなってない。

料金取る入り口に大の男が二人もいて、何とかしろよ！と言

いたい。でもまぁ、自分の仕事以上をしないのがこちら風なの

だろう。それに料金も水代だけと言えば言えるし・・・



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

210

どことも、まともに機能するのは、新品のうちだけ。

しかし、今のコンドミニアムに住んで分かるが、品質が悪い

のだ。ねじとか部品とかが・・・これは結局、文化の積み重ね

に違いない。

すぐに錆びる金具とか、ねじとか、耐久性が必要なのに、プ

ラスティックだったり・・・値段を優先させるためにそうなる
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のだろう。

「安物買いの銭失い」と思っていないかなぁ、こちらの人。

「ネバーマインド」かも。（高いものは買えないのかもしれな

いなぁ）

暑い国だから、腐敗が進みやすいことは事実なので、仕方の

ない面もあるのかもしれない。

やっぱりやめとこうかと思いながら、思い切って水浴びする

ことにする。

使い捨てのスリッパを持っていたので、それを履いて・・・

さすがに頭は洗えないので、身体だけ水浴びと思ったが、

「毒食わば皿まで」・・・

思い切って身体も持参のボディーシャンプーで洗う。

スリッパを履いてシャワーしている図はいただけないが仕方

ない。

何とか足を上げながら、洋服を着る。無事済んで、ほっ。

次回は、シャワー付きの個室の列車にする？多分それも期待

できないかな。
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2007・11・27（火）

２週間じゃ無理かやっぱり

カードキーは２週間で来るといってたので、事務所を覗いて

みた。やっぱりだめだ。来週だって！本当かな？

前から水漏れしていたので心配だったが、とうとう本格的に

修理でもするのかな？

ガラスのエッジのプールが、このコンドミニアムの「売り」

なのに、こんな状態じゃ仕方がないね。契約期間の２年持てば

いいとおもっていたけど、予想以上に早かったね。直るのか

なぁ。

直さないと、今後の売れ行きに影響するものね。

頑張って！！
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2007・12・02（日）

南国の冬景色

ショッピングセンター内でしか、こんなディスプレイはでき

ないですね。雪の降ったあとの風景を想像して楽しんでいるの

だろうか？

外は今日も太陽がキラキラといいお天気です。風もあるしす

ぐに洗濯物乾くよ。
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2007・12・03（月）

案内表示

信号機になにやら紙が張ってある。結婚式のあるうちの案内

なのだそうだ。

ＥＭＩとＬＩＮＡはまっすぐに行ってください。

下のも日付が入って丁寧だけど、ちょっと見えにくい。同じ

くまっすぐに？

雨が降れば流されちゃうから、回収の手間が省けそう。

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

215

2007・12・07（金）

自分のブログを製本？

だいぶ前から、自分のブログを製本できるというシステムが

あるので、試してみようと思っていた。

最初にやり始めたが、システムが発表された頃だったから、

満員でなかなか思うようにダウンロードできなかったことも

あって、宙ぶらりんになっていた。

自分のブログが本になるなんて、すごく素敵な誘惑です。

「今日ちょっと思ったこと」ブログも丸４年ほどになるので、

１年ごとをダウンロードして、ＰＤＦを作ってもらった（ＰＤ

Ｆ作成は何回でも無料）。

チェックし始めると、あちこちの字の間違いや意味不明なこ

とが浮かび上がってくる。パソコン画面では追いつかないの

で、印刷機でプリントアウトして、校正をしなくてはいけなく

なってきた。

これがまた、面倒で挫折しそうになっているのだが、４年前

の文章を読み返すと、その当時のことが思い出されて、こんな

ことに感激していたのかとか、そんなことばかりしていたのか

と・・・振り返っている。

そして、何よりも写真が、そのときの情景をありありと思い

出させてくれる。
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結局は、こういう作業をしただけで、製本までたどり着ける

かどうかというところだが、あきらめずにやってみようと

思う。

これが私のマレーシアでの心のアルバムになればいいし、そ

んな下手な文章も読んでくださった方には、お礼を申しあげね

ばなりません。ありがとうございました。

まだ気力の続く限りは、ブログも続けていきます。

どうぞ、つぶやきにお付き合いください。
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2007・12・08（土）

get togather（懇親会）

コンドミニアムのマネジメント主催のゲットツギャザーがあ

るからと、ポストに紙切れが入っていた。

私一人でどうしようかと思ったけど、どんな人が暮らしてい

るのか見たいと思って出かける。

１２時からなので食事が出た。そのあと、マネジメントに対

する要望などの話し合い・・・

話というけど、要望を聞くと、いろんな問題が噴出してきま

すよね。そりゃいろいろとあるはずです。

茶色の水の問題、インターネットの費用の問題、プールのこ

と・・・・・

こういうときに、英語が分からない寂しさを感じますね。

途中で電話があり、そのまま退散。何も言えないもの。

それでも、中国系の女性と日本人カップルと出会えてよ

かった。
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冷蔵庫が空っぽなので、買い物へ。

たまに人ごみのときにも出かけたい。暑いけど師走の雰囲気

もちょっぴりあるかな？？

そうだクリスマス商戦なんだ。学校も休みだし。

ということでイベント。子どもたちが出演しているような・

・・親を捉まえるには子どもから。
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2007・12・12（水）

モデルルーム

何度も題材になるが、何かと気になる売れ具合。

この作りかけのコンドミニアムは、Ａ棟で、「MILAN」ミ

ラ ノ と い う こ と ら し い 。 ち な み に う ち の は Ｆ 棟 で

「TOKYO」、Ｅ棟は「シドニー」だったと思う。

前からのぞきたかったモデルルームへ行きました。

このＡ棟もわずかな個数を残すばかりで、販売価格から１０

０００リンギットの値引きと、32インチのフィリップス社製

の液晶テレビもつけるということらしい。もちろん各戸に2台

ずつの駐車場はある。

モデルルームと同じインテリアは、購入価格＋150000リ

ンギでできるとマレー系お姉さんの説明。
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たいてい1000スクエアフィート前後の四角い部屋だ。パン

フレットはもらえなかったが、400000リンギくらいだと思

う。最上階には、ペントハウスがあるが広いので高い。

どの部屋も同じようなつくり、完成している棟はいまだに住

んでいる人が少ないのに、それと同じようなつくりにもかかわ

らず、売れるんもんなんですね。

ペントハウスの購入者には、アラブや韓国、インドネシアと

か白人とか・・・・と説明のお姉さんは言っていた。

とりあえず買っておくという人もいるんでしょうね。お金の

使い道に困っている方もいるんでしょうから。

このガラスエッジのプールは、修理中とは別の場所にありま

す。ショップロットの屋上にしつらえられているので、道路か

らも見えるし、誰でも入れる場所でもあり、販売戦略の一環か

と・・・
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単身者用のＤ棟は、450スクエアフィートで140000リン

ギから、888スクエアフィートで300000リンギから。

普通は白いタイルの床と白いコンクリート壁だけ。白い木製

のドアも付いていますよ。単身者用の駐車場は1台のみ。

長い間待たされていたカードキーはようやく到着。新品に換

えてもらったが、50リンギを支払う。

カードキーなしでは、どのドアも開かないから、必需品。

壊さないように丁寧に使いましょう。
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2007・12・16（日）

ちょっとショック

ある人から、「経絡」（けいらく）のマッサージについて聞

いたので、よく分かるようにと、本を探しにＫＬＣＣの紀伊国

屋へ行くことにした。

老化すると経絡の通りが悪くなっていくので、次々に病気が

出てくるということだった。

もちろん、病気の原因がそれだけではない、食べ物や、生活

環境や、遺伝、嗜好などもあるのだろうが・・・

さて、イセタン2階のいつもの日本書籍を置いてある場所が

分からない。何で？どうして？と、一瞬呆然。

尋ねてみたら、4階のほうへ移転したという。4階にも洋書

の紀伊国屋があったなぁ。1，2度行ったきりだ。

で、広すぎるので、尋ねてみたら、奥の新しいフロアにそれ

はあった。

11月に移ったのだそうだ。前に比べて明るくて、窓からは

外の公園の噴水も見えて、リラックスできる感じだ。頭から
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クーラーの風が来るのが、ちょっと寒い。決断が早くなるかな

？

目的の場所が見つかり、本を選んでレジを済ます。しかし、

ふたつ持ってたはずの荷物のひとつがない。

本を選んでいたところに違いない。だが、ない。

カウンターで訊くと、保管してあるという。

ふっ～よかった。買ったばかりのシャツが入っている。

その後、マーケットで買い物したら、お金だけ払って、袋を

もらい忘れてる。若い男性が追いかけて届けてくれた。

目が点になった。お礼はちゃんと言えたと思う。

その後は、無事買い物も終了でき、家に帰れたが、これから

一人で買い物できないかもと、ちょっとショックになってし

まった。

「経絡」の本をしっかり読んで、ツボ刺激をして、流れをよ

くしないといけないようだ。

あった、あった。

「ボケを防ぐ・お年寄りの健康づくり」のページが。
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2007・12・22（土）

おや？あの明かりはなんだ？

高層の住宅に住んでいると、街にネオンが増えたとか、コン

ドミニアムや商業ビルが建ちあがっていく様子などがよく分

かる。

数日前に、異様に明るいネオンを発見。昨日まではなかった

はずなのに・・

近くなので、散歩がてら歩いて確かめにいく。

なんと！大型電気店が開店している。

普段行くショッピングセンターのそばだけれど、地上にいて

は建物に隠れて見えない。

開店セール期間中で、ピエロさんやら似顔絵描きがいたり、

子どもに風船のプレゼント・・・
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1階は、家庭電化製品、２階はパソコンなど、3階は家具や

ベッドなど。どうも白人系の指導で行われているようだ。ピエ

ロなんかのアイデアは日本ではあまりないだろうなぁ。

掃除機のゴミ袋がないか尋ねたが、ない。どこに行ってもな

い場合が多い。2，3年前に買ったのだから、ないというのは

おかしい。

しかし、それは800円以上もする。掃除機の値段からする

と高すぎると思うのだが、今その掃除機を使っている人はどう

してるのかなぁ？取り替えてないのかしら？小物を在庫にして

も損なのかしら？

とりあえず、あるときにしかないのが、こちら風。

日本の掃除機もゴミ袋を使わないような機種が出ているので

しょうか。でも日本の掃除機って高価ですよね。
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わたし的には、たかが掃除機なんだけどなぁ。

電気店の開店から、掃除機の文句になったけど、同じような

内容の店が増えても、補充をしっかりするとか、在庫の管理を

しっかりしないと、売れ筋だけがない店ばかりなのだ。売れた

らおしまい。それでは、発展は望めない。
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2007・12・23（日）

PDFファイルの便利さ

オーストラリアに行ってしまった知人は、ご主人がオースト

ラリア人なので、英語表記のパソコンしかないという。

そんな彼女から、クリスマスメールが届いた。

赤ちゃんができたというときのメール以来だから、7ヶ月も

経つ。

さて私はというと、年賀状はパソコンで作ったものを用紙に

印刷してから、カードに貼り付けて送るようにしている。1枚

ずつ書くと、たいした情報量がないので、挨拶やら写真やら住

所やら近況やらを印刷した上に、少しコメントを書くようにし

ている。

クリスマスカードの返事はどうしようかと思った。日本語が

表記できないのだったら・・・・

年賀状のファイル（ワード）を、ＰＤＦに変換して、送って

みようと・・・

多分見ることができたのでしょう。またお返事が来ました。

ローマ字表記のメールはすごく読みづらい。

3人目の赤ちゃんを産んでから、全然おなかが引っ込まな

いっていう悩みの返事でした。どんなダイエットが効くので

しょうね。
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たぶん減食とか、運動とかはダメだと思う。

マッサージとかツボとか・・・

あるいは、ワインをやめたほうがいいのではと推測する。

私のオーストラリアの食事のイメージは、ステーキと赤ワイ

ンだから・・

アルコール類は、本当に習慣性になりますね。特にステーキ

と赤ワインはいいですね。

違う話になっちゃったけど、習ったＰＤＦの作り方が役に

立った1場面でした。

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

229

2007・12・27（木）

日本からの年賀状

娘夫婦からの年賀状が届いた。写真入の年賀状。

今回は登場人物ももう一人増えて（二人目の孫）、少しにぎ

やかになってきた。母乳だけのようだが、まるまると太って

いる。

家族みんな元気そうで何より。

こちらからのカード型の年賀状もそろそろ着く頃かもしれな

い。日本で年末の忙しいときに、着く年賀状なんて、あまり歓

迎されないかもしれない。

何度も転居すると、確実に年賀状が減る。

年末年始は、知り合いの数を確認する時期でもある。

マレーシアでゴルフなどで、よく遊んだ人でも、日本へ戻る

ともうそれきりになることも多い。接点がなくなってしまうか

らである。

もう、連絡が取れない彼女はどうしているのかなぁ。

縁があれば、またどこかでお会いしましょう。

人との出会い、楽しくもあり、また別れの始まりでもある。
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クリスマスイブには

クリスマスイブといっても、暖かいところにいると、ぴんと

こない。

年齢的にも、宗教的にもあるのかもしれないが・・

マレーシアは、25日はキリスト教徒のクリスマスで祝日と

なっている。

コンドミニアムの部屋から外をのぞくと、車が数珠つなぎで

すごい混雑ぶりだ。

こんなに大勢の人が集まるのは、何かイベントがあるのか？

零時になったら花火でも上がるのかと、夕食後偵察に？行くこ

とにした。

夜の10時過ぎに、車ではなくて歩いて出かける。車は切れ

目なく続いていて、歩くほうが速いほどの速度の渋滞ぶり。

何があるのか、何があるのかと歩いたが、何も起こらず、見
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たこともないような人が単に集まっているだけ。それも若い人

が殆ど。クリスマスイブに何かを期待するのは、どことも同じ

なのか。

映画の宣伝のためか、エイリアンがパフォーマンスをしてい

るくらいで、開いてる飲食店は人がいっぱい。夜店が出店され

ているところが明るいくらい。

テータレ（紅茶ミルクの甘いの）は要らないし、おなかは

いっぱいだし、ビール飲むようなところもない・・・仕方なく

帰ることに。

コンドミニアムの下に、開店そうそうのアルコールを出すお

店があった。ビートのあるリズムの音楽を大音量で流してい
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る。若い男女がおしゃれな感じで来ている。

のどが渇いたので、ビールを飲むことにした。若い人の雰囲

気を気兼ねなく味わえる。もちろん外のテーブルでだったけれ

ど・・・

でも、つまんない。若い人は雰囲気だけで楽しいのかもしれ

ない。多分ほとんどが中国系でしょう。飲み屋に乗りつける車

が、上等な車が多い。

年寄りはどこへ行ってもだんだんつまらなくなる。小さな

ボールを追いかけるゴルフくらいかな？最近楽しいのは。

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

233

2008・01・02（水）

あけましておめでとうございます

新しい年が、皆様にとってよい年になりますように！

例のごとく、週末、休日がインターネットが不通だったた

め、一日遅れのご挨拶です。

さて、元旦の迎え方、過ごし方というのをひとつ。

31日は紅白歌合戦を見ることができます。時差の都合か、

元旦の朝にもテレビで、紅白歌合戦をしています。

マレーシアの場合は時差は日本と1時間なので、11時に除

夜の鐘がなります。めでたいような、めでたくないような・・

・

さて寝ようかと思うのに、こちらの午前零時になると、いっ

せいに花火が上がります。

今回は、新しいコンドミニアムからなので、なんと遠くも含

めると、10箇所くらい花火が上がっている。

30メーターくらいのところにも、花火が上がって、ビック

リしました。

その花火を見に来るのに、道中が車で埋め尽くされてい

ました。

しかし、あちこちの花火を見るのに、あちこちで上がりすぎ
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て、どこを見たらいいのやらと思っているうちに、終了。

これはもったいなすぎます。

元旦は、ゴルフ場での元旦ゴルフに申し込みました。

お雑煮が出るということもあり、賞品もたくさんあるので、

日本人はもちろん、中国系、マレー系、韓国人とたくさんの出

席でした。

1ホールに、3フライトのところもあって、長時間のプレイ

となりました。
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ラッキードローで、ホテルによくあるお湯を沸かす器具が当

たりました。

朝からのプレイで、表彰式も終わって、家に着いたらもう5

時過ぎ。

6時からは、元旦の食事に招待されている・・・ホッとイス

に座ったら、30分も二人とも寝てしまった。あれ～。

慌てて、駆けつける。

ご主人は日本人、奥様は中国系。

おとそを頂き、お雑煮もご馳走になる。おせち料理もちゃん

とある。

インド系の人、インドネシアの人、中国系の人がいて、いろ

んなお話を聞くことができました。

どんな言葉より、英語は最低でも勉強しないといけないとい
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うことを、言っておられました。当たり前です。この国では、

3つ4つの言葉は常識。

いかに深く言葉を使えるか、そして、意見を持っているか。

私の思う理想の日本人像は

＊日本語の読み書きはきちんとできる（難しいから小さなう

ちから・考える言葉として）

＊日本の行事を知り、実際に家でも行っていること

＊自分の意見はきちんと持っているが、相手に押し付けない

礼儀正しさがある

＊約束を守り、どんな相手であっても尊重する

＊華美に走らず、質素でものを大切にする

＊英語は基本で、いくつかの言葉を、駆使できる

＊骨惜しみをしない

外見は、おのずとついてくるものです。

温室の中にいないで、

若者たちよ、世界に羽ばたきましょう！
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2008・01・04（金）

マレーの結婚写真から

結婚したばかりの女性がアルバムを見せてくれた。立派なア

ルバムで、衣装も土日に渡って何度も着替えたということだ。

マレーシアに住むいろんな民族の衣装を着ていて、とてもき

れいですね。

もちろんイスラムの儀式にのっとって行われたようですね。

そのアルバムから少し写真を。
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これは東マレーシアのほうの衣装でしょうか？
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いつまでも仲良くお幸せに
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白い花嫁衣裳はきれいですね。

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

242

2008・01・09（水）

リサイクル箱？

知人のコンドミニアムに行ったら、ガードハウスの前にこん

なものが。

どうやらリサイクル用のボックスらしい。

衣類、新聞、缶、雑貨・・・

パソコンや大型のものは取りに来ますよ～みたいなことが書

いてある。

確かに、着ないような衣類も増えていく。

古い衣類を箪笥に寝かせておくと、こちらでは虫の餌になっ

てしまうように感じる。とりあえず、今着るものだけをワード

ローブに入れるようにして、空気が回るようにしておきたいも

のだ。
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ず～っと夏なんだからね。来年着るかもなんていうのは、あ

まりない。

処分に困っている人には、いい箱ですね。

ごみにするにはもったいないし、知り合いにあげられるほど

いいものではない。ひょっとしたら誰かの役に立つかもしれ

ない。

そんな心をくすぐる箱でした。

ガーデン

ミッドバレー、メガモールのそばに「ガーデン」という新し

いショッピングセンターができている。イセタンも入っている

が、食品類はなし。

新しいので例のごとく、まだ全面開店とは行かない。メガ

モールに比べて、少し上の層をターゲットにしているらしい。
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メガモールとブリッジでつながれているが、雰囲気は全

然違う。

ガーデンという名前のように、植物をあちこちに置いている

が、育つのだろうか？そういうところも今後の見所かも。

メガモールに列車の駅ができてから、客層が若くなったか

な。それに、人ごみもすごくなった。

ガーデンも最初のうちだけかもしれないが、人通りは

少ない。

だんだん都会化していくので、値段も上がり、徐々に近づき

がたくなってくる。

（まぁ贅沢品は買う必要はないのだが・・・）
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2008・01・11（金）

ビル建築中・続き

ふたつの工事現場を比べても、専門家じゃないので、よく分

からないが、手際のよさとか、工事の仕方のきれいさとか言う

ような感じが違うように思う。

現場の大きさによるのかもしれないが、何ヶ月も鉄筋を雨ざ

らしにしておいて、いいのだろうかとか思うことがある。

労働者の仮設住宅もトタン屋根の張り合わせ・・

普通にはそんなことは知らないで、建設されたものを購入し

たリ、借りたりするわけだから。

目の前で工事が進むのを見ると、どのように建っていくのか

とか、いかに大勢の人がかかわっているのかとかを感じること

ができる。

皆さんに事故がありませんように。
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2008・01・14（月）

一人暮らしの食事

シンガポールでの出来事。大きな屋台村のようなところ。

朝ごはんも安く済ませたい。さっぱりとヌードルをと思って

探していると、行列の店がある。一軒おいて隣も同じような

ヌードルの店。

時間がないので、行列でないほうの店にした。フィッシュ

ボール（かまぼこの丸いの）もたくさん入っているし、麺の種

類も選べるし、２．５シンガポールドル（２００円弱）。どこ

が違うのだろうか？次の機会に試してみたい。
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行列の隣のお店の甘味やさんで注文。遠目であんこかと思っ

たけど、ブルーベリーのような感じかな。これで、２シンガ

ポールドル。

相席でもいいかと言われたので、もちろんＯＫ。一人で来て

いる老人。

何かしゃべりたそうなので、何回くらい外食するかと聞いて

みた。

３～４回だそうだ。じゃぁ、ここが自分ちの台所という

わけだ。

一人暮らしで、全部外で食べるのだそうだ。

ついでに、一日いくらくらいかかるか聞いてみた。５～１０

シンガポールドルだそうだ。

朝ごはんに、ヌードルと氷を注文したから、もう４～５ドル

使ったじゃないか。
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昼と夜はどうする？？

高齢者の生活はどことも厳しいなぁ。

それにしても好き嫌いもあるだろうから、食生活偏るなぁ。

ヌードルばかりだと野菜が不足しそうだ。

よく見渡してみると、そんな老人がすごく多い。ここで食べ

なくても、家に持って帰るように包んでもらっているおばあさ

んもいる。

家庭の味というのは、ないのだろうなぁ。

自分の先のこと考えたくない気分になってきた・・・・

赤いナンバープレート

車の赤いナンバープレートって、大使館の車じゃないの？

シンガポールでは違うんですね。

車の数を規制するためにいろいろな方策が採られている
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らしい。

そのひとつに

オフピークカー制度

　1991年から実施されたウイークエンドカー制度を引き継

ぐ形で導入された制度である。

　この制度では、申請した持ち主の車には、他の車と区別す

るため赤いナンバープレートがつけられ、走行できる時間帯が

平日の午後7時から翌朝午前7時まで、土曜日の午後3時以降

および日曜祝日に制限される代わりに、前述の追加登録税、輸

入関税、車両購入権および道路税が軽減されるというもので

ある。

（財）自治体国際化協会ホームページより

車両購入権（車を買うための権利）、高い車両代金（約５

倍）、道路通行料の徴収など、車の運転など庶民には夢のまた

夢みたいな感じだ。小さな島で暮らす国ならではの規制なのだ

ろう。

マレーシアでは、一家に数台の車を持ち、どこへ行くにも車

・・・

どこに止めても平気・・・なんというかなぁ。
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2008・01・15（火）

非常ベル

最近は、インターネットの調子がいいと思っていたら、今度

は「非常ベル」。

ここに越して来て、私は３回目。

今回は、夕食後。一度鳴ったけど、すぐに止まったので、家

にいた。２度目も。３度目にはさすがに、怖いから手回り品を

持って、エレベーターが動かないので、前のときのように、１

１階プラス６階分を歩いて降りた。（ぐるぐる階段を下りるの

も、目が回ってくるんですよ。）

ずっと鳴り続けているので、とりあえず外にいること

にする。

コーヒーショップで座ろうかと思うけど、のども渇いてない

し、おなかもいっぱい。仕方なく、立って待っていた。

よその人は、車でどこかへ出かけたり・・・

うちの主人はゴルフ練習場。電話しても「それで？」という

感じ。

ええっ？

まぁいいか。もうエレベーターも動くようになったし・・・

火事でもなかったらしい。

シンドラーのエレベーターのせい？（濡れ衣か）
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2008・01・17（木）

中国正月向け出店

何の店か分かりません。中国正月に向けての出店です。

私の勝手な想像ですが、高級なお茶を扱っているのではない

かと思うのですが、どなたかご存知ですか？

昨日の夜は、銀行に用事があるので、散歩がてらにショッピ

ングセンターへ。

今日は新年会の会食のため、新しくできたホテルへ、そし

て、、続きのショッピングセンターへ。
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毎日毎日いろいろな・・・と思うけど。

結局そこが涼しいから、広々しているから、居心地がいいよ

うにしてあるから、便利だから・・・

それはもちろん私だけでなく、誰もが感じることなので

しょう。

いろんな行事に対してのセールやイベントが次々と行われ、

人々が寄り集まってくる。

イベントに応じた出店も出る。今回は２月６日７日の中国正

月の飾りつけ。

しかし、５年も過ぎると、感性も鈍ってきたのか、あまり珍

しくもなくなってきました。赤いちょうちんもわくわくしなく

なっています。

クリスマスも、お正月も、イスラム断食明けも、インドの光

の祭りも、中国正月も・・・・私の中では、単にセールとして

の名目だけで、だらだらと日々が流れていくようになってし

まっています。

新しく感じるワクワク感を、見つけないと・・・

常に新しいものを見出すって、難しいですね。

でも案外、足元にあるのかも。

ほらっ。
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2008・01・18（金）

グランドオープン

足元で太鼓の音が聞こえてきた。そういえば、今日がグラン

ドオープンの日だったっけ？「アフター５」という店だったと

思う。お酒とか出すのだけれど、もうすでに営業はしている。

一度行ったが面白くなかったと書いたと思う。

窓をのぞけば、上から見えるのだから写真を撮ってみる。

青と白の塊は、風船。お祝いにと大空に放たれた。

アップで見てみると、赤、黒、白と肌色みたいなのが２つ、

合計５つも獅子がいる。ずいぶん豪華だなぁと思う。

太鼓の音も、ドンドコドンドコとずっとなっている。
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だんだん夜になってきているけれど、獅子舞はまだまだドン

ドコドンドコとしている。マイクでしゃべる男性の声もだいぶ
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大きいよ。

突然、花火が打ちあがった。

ほんとに目の前で、花火が・・・

きれいけど、写したいしデジカメを花火モードにする暇

がない。

見たいし、写真を撮りたいし・・・

いつもの道路を走る車もきれいだ。
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とうとう、最後になってしまったが、本当にきれいだ。

家にいるだけで、素晴らしいショーを見ることができた。

足元からちょっぴり、わくわくな金曜日の夜でした。
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2008・01・22（火）

Bonanza

bonannzaって何？

割引券のようなものかな？

イセタンから会員宛に送られてきた。

３００ＲＭの値打ちのものが、１００ＲＭで買えるとか、５

００ＲＭ以上買ったら、１００ＲＭ割引しますとか・・・・

まぁそういうもんだけど、高級化粧品は要らないし、高級な洋

服も要らないし、カバンも要らないし・・・ということで、１

５枚綴りの素敵な印刷物は、私には必要がないと分かった。

それでも何かしら頂いたら、見てみたくなるのが消費者心

理。その辺をよく読んでおられる。

そのイセタンの誘惑に誘われて、ＫＬＣＣへ出向く。やはり

中国正月飾り。イセタンの売り場も賑やかだ。
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そんな合間に隠れるように、明日は「タイプーサム」で祝

日。インド本国では危険なのでもうやっていないお祭り。バ

ツーケーブで行われる例の鈎針を身体につけるお祭りですよ。

ヒンディー以外は、単なるお休み。

やはりゴルフしかないですね？することって。
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2008・01・23（水）

海外安全情報

在留邦人の皆様へ　　　　　　　　　　　

平成２０年１月１８日

在マレーシア日本国大使館　領事部

１．野党およびNGOによって構成される反インフレ連合

（PROTES）は、物価値上がりに対する政府の対策を要求す

る数千人のデモを１月２６日（日）午後３時より、ＫＬＣＣに

て行うと予告しています。

本件デモが実施された場合は、道路での検問、道路封鎖、放

水車・催涙ガスの使用等の可能性もあります。

２．本件デモに関連した安全対策として、最新の関連情報の

収集に努めると共に、デモの発生に関連した不測の事態に巻き

込まれないよう充分に注意を払ってください。　

時々大使館よりメールで情報がいただける。

テレビで見るよその国の海岸海外安全情報は、何も関係ない

ように思うけれど、住んでいる国では、やはり注意しなくては

いけない。

２６日は、ＫＬＣＣへぼんやりショッピングなどには出かけ

てはいけないね。注意しましょう。

いやぁ、でも何でも高くなってる感じがしますよ。
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2008・01・24（木）

沼地

ゴルフのとき、鳥が水浴びしているのがきれいだったので撮

ろうとしたが遅かった。羽を広げるとブルーなんですよ。でも

止まっていると茶色い鳥ですね。

沼地のような池もボールが入ると憎たらしいけど、動物たち

の生活の場なんですよね。

いつもお邪魔してま～す。
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2008・01・27（日）

スクラップブッキング

娘が孫の写真や自分たちの写真を、スクラップブッキングに

して楽しんでいるようだ。

スクラップブッキングとは？

スクラップブッキングとは、アメリカで大流行のペーパーク

ラフトのことで、思い出の写真を色紙やシールなどで装飾する

新しいタイプのアート・ホビーです。現像後ポケットアルバム

や箱にしまってある写真も、あなたのセンスを活かして思い出

をより鮮明にすることができます。

そんな大切な思い出をスクラップブッキングという新しいタ

イプのアート・ホビーでより素敵なものにしたい・・・　そん

な思いを寄せた人たちがスクラップブッキング愛好者です。　

スクラップブッキングは子供からお年寄りまで年齢層を問わず

多くの人たちに愛されています。（スクラップ・パラダイス

ホームページより）

作った作品は、ウェブ上に置いてくれているので、いつでも

インターネットを通して見ることができる。もちろん、孫もか

わいい。

しかし、私にはそのアートを理解する能力がないのか、写真

をアルバムするという本来の意味からでは、載せる写真が少な

いと思ってみたりする。

それより写真自体をはっきりと見たいというのが本当のとこ

ろだ。写真に意図せず写っているものから時代を感じたり、季
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節を感じたりのほうに興味があるからだ。

スクラップブッキングには、たぶん見るというより、作るこ

とに楽しみがあるのでしょうね。一種のパッチワークみたいな

ものかな？作っている間が没頭できて楽しいのかもしれない。

愛情表現か、自分の生きた証か、何十年も経ったときに、本

当の価値が分かるのかもしれない。

タクシーの事故

先日、出かけるために、いつものようにコンドミニアムの前

をタクシーを捜しながら歩いていた。

タクシーが来たら、腕を水平に伸ばして、合図をする。

いつものように合図をし、いつものようにタクシーが止

まった。

さて、荷物を持ち上げて乗ろうと車道に下りかけたら、乗用

車が後から追突。

何が起こったのかと一瞬思うが、気持ちは結構落ち着いてい

る。事故の現場でドキドキしないなぁと思っている自分が

いた。

右にハンドルを切ったらしいので、助手席の前のライトにタ

クシーのバンパーの角がめり込んで外れてしまった。

タクシーは少し前に行って、降りてきたのは、イスラムの服
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を着た男性の運転手。メモを用意して落ち着いている様子。

バンパーがめり込んだまま、後方車のライト部分で宙に浮い

ている。

後の乗用車は、助手席の女性がシートベルトをしてなかった

らしく、ぶつけている様子だ。ちゃんと起き上がっているが、

鞭打ちになるかもしれないなぁ。ようようしてからインド系っ

ぽい中年の男性が降りてきた。

「家に帰ろうと思っているのに、そんなところに止まるから

いけないんだ！」という風に怒っているが、絶対後の人が悪

い。前方不注意に違いない。

そこを、ポリスの車が横を通り過ぎるが、止まる気配

はない。

見た目に血を流しているような人もいないから、話し合いで

解決がつくのかもしれないのだろうか。連絡しなければ来ない

のだな。

他のタクシーが通りがかった。

私を見て、乗るか？と目で合図する。

放っておいていいのかなと思いながら、乗る。言葉も分から

ないから説明もできないし・・・

でも一度、そのタクシーの運転手は降りて様子を見てきたみ
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たいだが、まぁいいだろうという感じで戻ってきた。

そしたら、小さな男の子（２～３歳）が助手席に乗っ

ている。

シートベルトをしないと危ないよと言ったが、「大丈夫だ

よ」という運転手の返事。安全教育が行き渡ってないね。

それぞれが車を持つマレーシアにもかかわらず・・・怖い。

そして、今朝もタクシーがカーブを曲がり損ねたのか、自損

事故をしていた。

事故はあまり見たくない。

ちょっとの違いで、事故を免れたが、それの意味するところ

はなんだろう？
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2008・01・30（水）

ロープウエイ

シンガポールのセントーサ島へ行くと、ロープウエイもあ

る。少しだけ時間があり、前から気になっていたので、乗って

みることにした。あちこちで降りると時間がかかるので、今回

はぐるっと往復、乗ってみるだけにした。

遊園地のロープウエイ以来だから、すっかり子ども気分。海

に飛び出るときには思わず、「わぁ～」という声がでる。

シンガポールは小さな島だから、海岸は有効利用しないとい

けない。ハーバーフロントには、たくさんのコンテナ置き場の

小島やショッピングセンター、船の乗り場などがある。この汽

船でどこまでいけるのかなぁと、遠い国を思いやってみる。な

んかワクワクしますね。

もちろんマレーシア行きバス乗り場もあります。
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土地を確保すべく、海抜より低く見えるような場所も工事中

だったりします。黄色のかわいいモノレールも走ってますね。

いろんな建物が本当にぎっしり。日本みたいですね。
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余談；シンガポール人のオーナーであるマレーシアのコンド

ミニアムの家賃が値上げされたとか。シンガポールの物価が上

がったのが原因らしいのですが。
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2008・02・01（金）

２月１日はクアラルンプールは何のホリデイ

いよいよ中国正月がやってくる。あちこちが赤く染まっ

ている。

なぜか、クアラルンプール市内はホリデイらしい。市内と郊

外の境目あたりに住んでいるので、ややこしい。カレンダーに

も載ってないし、情報を得るのがなかなか難しい。主人は

出勤。

先日も、今年からとかで、急にＫＬが休みになったことが

あった。

休みが増えるのは、楽でいいかもしれないし、消費が増えて

経済が活発とかになるとかだろうけど、本当のところ、それは

いいことなんだろうか？ちょっと分からない。

若い頃は、日曜日しか休みじゃなかったし、それはそれで、

土曜日の午後がとてもうれしかった。

土日の休みが定着すると、遊びすぎてもう一日休みが欲しく

なる。

子どもや若い時、土日の休みが当たり前になったら、金曜日

も半ドンにとかいうことになって・・・・

人って楽になるほど、耐性がなくなるような気がする。

まぁ遊んでばかりの私が言うことでもありませんが。

で、ショッピングセンターはやはりいっぱい。正月前の買出

しやら・・・
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日本へのお土産にでもなるかと思って買ってみました。中国

正月の雰囲気があるから、いいかもと思うものでも、日本じゃ

どうかしらね。できるだけ、地味で小ぶりのものを。
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2008・02・02（土）

マンゴいろいろ

今はチャイニーズニューイヤー前だから、みかんの箱が山積

みされている時期です。直径２～３センチの甘いみかんもあっ

たり。前より全般にみかんがおいしくなったように思う。

今回はマンゴ。八百屋さんの店先にあったマンゴ。

値札についていた名前は

左から

チョコナン・マンゴ

ブラックゴールド・マンゴ

リアルキング・マンゴ

エレファント・マンゴ
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中身の色が少しずつ違いますね。外側が緑色でも、熟してい

る種類のもあります。

ですから、単に外が熟れていると見えても、もう時期が過ぎ

ていて、おいしくなくなっているのがあったり、なかなか食べ

ごろを探すのは難しいです。

やはり、お店の人の仕入れる目がいいと当りが多いです。

安いスーパーなどの果物は食べられたものではありません。

よくあんなものを売って・・・と思いますね。

 



今日ちょっと感じたこと-マレーシアから-

272

2008・02・04（月）

魚生（イーサン？）

中国正月のお話ばかりですが、シーフードレストランは超満

員。お祝いムードが盛り上がっているのでしょうか。

お正月のお祝いの料理の一つに、「魚生」があります。

やはり、あちこちで注文しているようで、いろんな魚の刺身

（これは鮭ですが）をタレをかけて、混ぜて食べます。
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テーブル中が立ち上がって、お箸でわいわいと混ぜ合わせま

す。お正月だなぁと言う気持ちになるんでしょうね。

材料の内容は、地方によっていろいろでしょうが、マレーシ

アの場合、店頭で見る限り、乾燥したものが多いですね。色も

ド派手で、着色料が怖いような感じがします。その上に、タレ

がめちゃ甘いので、全部かけないように頼まないといけないよ

うな・・・

ともかく、もうすぐですね。おめでとうございます。

Ｇｏｎｇ　Ｘｉ　Ｆａ　Ｃａｉ
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2008・02・21（木）

最近の結婚式

しばらくお休みしました。息子の結婚式で、極寒の日本に

帰っていました。何でこんなときに結婚式かって思うですよ

ね。こちらの都合だったんです。

元旦の休みが一日だけですが、中国正月は、こちらで長い休

みになります。それを利用して結婚式の日程を決めてもらいま

した。せっかく日本へ戻るのですから、少し長めに滞在したい

ですしね。

関係者にはほんとに迷惑ですよね。すみませんでした。

うちの親戚は関西、結婚式は横浜。新幹線で式場に入り、そ

の日は１泊する。全く、私たちの親たちを連れての移動にはど

きどきしました。行きは指定でしたが、帰りは結構混んでいた

もので。それに歩けるかなぁとか、寒くないかなぁとか・・・
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横浜といえば、中華街。

さすが中国正月ですね，賑わってましたよ。神戸の中華街よ

り大きいらしいですね。用事でもない限り、横浜までなかなか

行くことはないです。親族から、寒い中でもいろいろなところ

を、それぞれの目的にあわせたことができたと聞いて喜んでい

ます。

それにしても結婚式というのは、神様に対して誓うものだと

思い込んでいたのですが、人前式とかで、ちょっと戸惑いまし

た。宗教に対する考え方は、日本では割合おおらかですよね。

二人が考えた結婚パーティーに招かれたといったところでしょ

うか。楽しい家庭を築いてください。
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2008・02・25（月）

パビリオンに行く

新しいショッピングセンターです。モノレールの駅ブキット

・ビンタンにも近い。周りの歩道もバリアフリー的で、すごく

素敵。きれいな舗装された道もマレーシアの雨と温度にどこま

で耐えられるかな？

正面玄関からは舞台がしつらえてあるのが一目で分かる。イ

ベントにうってつけ。向こう側にパークソン（百貨店）が見

える。

しかし、正面から入ったつもりが、実はレベル３だという。

レベル１は、地下といわないらしく、フードコートがあっ

た。広いフードコートは新しいのでいい、いっぱい人が入って

いる。しかも、お店が結構個性的。今までのように、ローカル

フードとかウエスタンというのじゃなくて、ちょっと知らない
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名前のお店も出店している。

あれもこれもと言いながら、なぜかまわる寿司のお店に入っ

てしまった。

友人と二人連れだったので入ったのだ。一人で回転寿司で食

べるのは恥ずかしい気分がするので、マレーシアで初めての体

験なのだ。

2リンギ、4リンギ、6リンギのお皿がある。回転すしにカ

ウンターがあるとは・・・お寿司の作り方がよく見える場所

だ。ご飯って自動で形になって出てくるんですね。当たり前の

ことなんだろうけど、目の前で見て結構感激したんです。

大きな店で、長いなが～い道のりを回転しているのだけど、

カウンターはすぐそばで作りたてが見えるのでいい。それに作

業している子達も若くて見ているだけでいいですね。これから

も頑張ってね。
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ウエスティンホテル向かいのパン屋さんは、マハティールさ

んの共同出資のパン屋さんだとか。

おいしそうで少し高め、でも主人の好きなメロンパンを試し

に買ってみる。

う～ん。レジ係がいまいち。心の中で、こりゃちょっと問題

ありだなと思う。においもいいし、高そうな焼き菓子も売って

いたり・・・・

翌日の朝に食べた限りでは、多分もう買いに行かないかなと

いう感じ？パンは焼きたてでないとダメかな。
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